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SAÚDE 6

Os montes-clarenses acordaram ontem com 
uma surpresa desagradável: o preço da gasolina 
passou a ser cobrado em R$ 6,09 em quase to-
dos os postos da cidade, com um aumento mé-
dio de R$ 0,10 pelo litro, que até o dia anterior 
estava sendo vendida a R$ 5,99. O presidente 
regional do Sindicato dos Postos de Combustí-
veis, Gildeon Durães afirma que o novo aumen-
to foi definido na segunda-feira (9)

Está em tramitação da Câmara dos Depu-
tados, o Projeto de Lei 1969/19 que propõe a 
criação do Cadastro Nacional de Condenados 
por Crimes Hediondos ou Equiparados a He-
diondos. Relator do projeto na Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidadania (CCJC), 
o deputado federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG) defende a aprovação do projeto 
como uma eficaz ferramenta para a prevenção 
e a repressão dos crimes hediondos e equipa-
rados.
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Montes Claros tenta 
identificar proliferação 
da variante Delta

Hospital Aroldo Tourinho recebe doação 
do Rotary Internacional

O superintendente da Santa Casa de Montes Claros, Maurício Sérgio Sousa e Silva relatou ontem que não irá concorrer a cargo 
político no próximo ano e que tem uma missão à frente da unidade hospitalar. “Recentemente, recebi alguns convites, para ingres-
sar na vida pública, no entanto, após reflexão, após um diálogo com a minha família e com alguns amigos, tomei a decisão de não 
ingressar na vida pública, de não me candidatar nenhum cargo público no próximo ano, 2022”, declarou. 
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Viana anuncia que, em 
setembro, empresa 
deve ser contratada 
para asfaltar BR-135

Gasolina ultrapassa os 
R$ 6 em Montes Claros 
e preocupa motoristas

Superintendente continua à frente da 
Santa Casa e não será candidato em 2022

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

Marcelo Freitas defende 
criação de Cadastro 
Nacional de Condenados

Moc revoga licitação 
para revitalizar lagoa 
do Interlagos

ACI lança a 26ª edição 
da Fenics em Montes
Claros
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Cotação Dólar - real

R$ 5,22

Cotação eUrO - real

R$ 6,13

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum etanol 

R$ 4,89 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 14º

O ex-governador do Distrito 4760 do Rotary Internacional, Nelson Fonseca Leite, 
esteve visitando o Hospital Aroldo Tourinho na tarde de terça-feira (10), para a doação 
de equipamentos para enfrentamento da Covid-19. 

As doações feitas ao hospital

O superintendente da Santa Casa de Montes Claros, Maurício Sérgio Sousa e Silva, durante a sua declaração 

O subsecretário de Planejamento, Gestão e Adminis-
tração do Ministério do Turismo (Mtur), José Roberto 
Vieira recebeu os prefeitos de São João do Paraíso, Sel-
ma Maria Morais dos Santos, e de Pintópolis, Ley Lopes. 
Os chefes do Executivo recorram ao ministério para 
consolidar parcerias.

Ministério Turismo 
recebe pedido de São João 
do Paraíso e Pintópolis

POLÍTICA 4

Antiga reivindicação regional em 
razão da insegurança para as pessoas 
que usam diariamente os trechos das 
rodovias (BRs 135 e 251), além dos 
entraves provocados ao desenvolvi-
mento econômico, a conclusão do 
sonhado Anel Rodoviário de Montes 
Claros se tornará realidade. 

Anel Rodoviário de Montes Claros em contagem 
regressiva para obras

ECONOMIA 7 CIdAde 5
CIdAde 5

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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O fim do recesso parlamentar traz de volta a discussão das refor-
mas tributária e política, que segundo o presidente da Câmara, Arthur 
Lira (foto), serão a prioridade a partir de agora. No entendimento 
de Lira, a discussão da reforma tributária, que prevê mudanças nas 
regras do Imposto de Renda, já está bem amadurecida entre os líderes 
partidários. A agenda legislativa também deve incluir a privatização 
dos Correios. Existe a expectativa de o Congresso Nacional pautar as 
discussões da reforma administrativa até novembro

Comissão espeCial aprova proposta 
que altera regras eleitorais

A comissão especial da Câmara dos Deputados sobre mudanças 
nas regras eleitorais (PEC 125/11) aprovou, na noite de segunda-feira 
(10), o texto da relatora, deputada Renata Abreu (Pode-SP). A propos-
ta ainda vai passar por dois turnos de votação no Plenário da Câmara 
antes de seguir para a análise do Senado.

O texto original da PEC tratava apenas do adiamento das eleições 
em datas próximas a feriados, mas, no quarto substitutivo ao texto, a 
relatora incluiu vários temas a fim de “aumentar o leque de propos-
tas” levadas para a apreciação do Plenário. O texto-base da relatora foi 
aprovado por 22 votos a 11 na comissão.

Para a eleição de 2022, por exemplo, está prevista a adoção do 
sistema eleitoral majoritário na escolha dos cargos de deputados fede-
rais e estaduais. É o chamado “distritão puro”, no qual são eleitos os 
mais votados, sem levar em conta os votos dados aos partidos, como 
acontece no atual sistema proporcional.

Esse sistema seria uma transição para o “distritão misto”, a ser ado-
tado nas eleições seguintes para Câmara dos Deputados, assembleias 
legislativas e câmaras municipais. Porém, os deputados aprovaram 
um destaque do PCdoB para retirar esse item do texto.

Para a deputada Perpétua Almeida (PCdoB-AC), a escolha do sis-
tema eleitoral definitivo a partir de 2024 ainda depende de mais de-
bates futuros. “Nós achamos que essa é uma situação em que ainda 
há muita dúvida entre parlamentares e até no próprio eleitor. Então, 
nós pedimos a supressão desse item do relatório”, explicou. (Agência 
Câmara)

Comissão realiza audiênCia para
disCutir Carreiras típiCas de estado

A Comissão Especial da Câmara dos Deputados que analisa a pro-
posta de reforma administrativa realiza audiência pública hoje, às 
15h, para discutir carreiras típicas de Estado e regras para contratação 
de servidores por prazo indeterminado. A comissão é presidida pelo 
deputado Fernando Monteiro, PP-PE, e tem como relator o deputa-
do Arthur Oliveira Maia (DEM-BA). Pela proposta, a estabilidade no 
serviço público ficará restrita a carreiras típicas de Estado, que serão 
definidas futuramente por uma lei complementar. Os profissionais 
das demais carreiras serão contratados por tempo indeterminado ou 
determinado. As formas de ingresso no serviço público serão os con-
cursos e as seleções simplificadas, estas para vagas por tempo deter-
minado.

marCos pontes empolgado Com vaCina 
da uFmg

Empolgado com a vacina que está sendo desenvolvida na UFMG, 
o ministro da Ciência, Tecnologia e Inovações, astronauta Marcos 
Pontes), informou que a vacina Spintec, poderá ser usada em todo o 
país no Plano Nacional de Imunização. Ele disse que o trabalho em 
seu ministério está sincronizado com o da Saúde. Ele diz que con-
versa muito com o ministro Marcelo Queiroga e a Spintec poderá ser 
utilizada dentro de uma ‘constelação’ de vacinas nacionais que vão 
surgir. Pontes disse que a vacina pode participar do Plano Nacional 
de Imunização dentro do cronograma necessário. A UFMG teve difi-
culdade para conseguir recursos para continuar com as pesquisas e 
a reitora da Universidade, Sandra Regina Goulart Almeida, fez uma 
peregrinação em busca de recursos. Para pagar a fabricação dos lotes 
pilotos do imunizante e realizar as fases 1 e 2 dos testes clínicos, serão 
gastos cerca de R$ 33 milhões. Esses recursos foram obtidos por meio 
de emendas parlamentares e pela Prefeitura de Belo Horizonte. A fase 
três custará ao redor de R$ 300 milhões, mas ainda não há previsão 
de onde viria esse dinheiro.

A parentalidade na vida real e na ficção

Vibramos com as Olimpíadas e ignoramos 
as Paralimpíadas de sucesso

SÉRGIO GIACOMELLI
eSCRITOR, eNGeNHeIRO eleTRICISTA

GReGÓRIO JOSÉ
JORNAlISTA/ RAdIAlISTA/ FIlÓSOFO 

e PÓS-GRAduAdO eM GeSTãO eSCOlAR 
COM MBA eM GeSTãO PúBlICA

Eu tinha 11 anos. Era um final de 
tarde de domingo. Meu pai e eu voltáva-
mos para casa após visitarmos meu tio. 
Estava chovendo, andávamos pelo lado 
da estrada desviando as poças d’água. A 
conversa entre pai e filho era agradável. 
Lembro dele segurando o guarda-chuva 
para nos proteger. Minha roupa estava 
seca, mas o ombro e as costas do meu 
pai estavam molhados. Percebi ali o cui-
dado e a proteção que ele tinha comigo.

Meu pai sempre aplicou uma disci-
plina positiva, com limites que preser-
vavam nossa segurança moral com base 
em uma relação civilizada. Em casa ele 
e minha mãe se preocupavam em ga-
rantir com firmeza o senso de respeito 

mútuo entre todos nós apontando para 
os valores da família. Sua autoridade e 
seus limites no exercício de uma educa-
ção, com ensinamentos que pudessem 
encorajar nosso desenvolvimento pes-
soal e moral, criaram em nós um sólido 
vínculo familiar.

Quando escrevi o livro D’Angelo - O 
Viajante de Conca levei parte desse con-
ceito familiar da parentalidade positiva 
para dentro da história. Leitores comen-
taram sobre a impressionante ligação de 
afeto entre pai e filho dos personagens 
Matteo e Giovanni. Mesmo adulto, o fi-
lho se espelha no pai na forma de agir, 
vestir e pensar. As caminhadas matinais 
até o trabalho é o momento de cumpli-

cidade entre os dois. Giovanni supera 
suas inseguranças ao lado de seu pai 
que aconselha e orienta o filho.

Esta seria a convivência perfeita 
entre pais e filhos, mas a vida real nem 
sempre imita a arte e cenas lamentáveis 
às vezes fazem parte da realidade de 
muitas famílias. Sabemos que não existe 
uma receita pronta para criar filhos, mas 
pode-se questionar: quão permissivos 
foram aqueles pais com seus pequenos? 
Quais foram os limites morais para asse-
gurar o respeito mútuo?

Indiferente das escolhas de cada 
um, os valores de família devem ser pre-
servados para que os vínculos familiares 
sejam fortalecidos e respeitadas as diver-

sidades individuais. São nas horas difí-
ceis que esses vínculos se tornam ainda 
mais importantes, porque as pessoas se 
compadecem com as dores alheias, mas 
não com as derrotas, e se os fracassos 
acontecem na vida de um indivíduo é 
o seio familiar que naturalmente o irá 
acolher.

Nesse Dia dos Pais fica minha sin-
gela homenagem a todos aqueles que 
exercem a parentalidade positiva aos 
seus descendentes e que atribuem para 
a missão de ser pai. Para todos, que com 
dignidade e coragem, lutam pela união 
da família, a célula da sociedade, por-
que quanto maior o vínculo familiar e 
o respeito mútuo, maior a justiça social.

A cada quatro anos, desta vez foram 
cinco, paramos horas em frente ao televi-
sor, acompanhamos pelo celular, tablet, 
notebook jogos, disputas e entrevistas 
sobre os atletas que defendem nosso 
País. Muitos residem no exterior há anos.

Vamos passar, com toda certeza, das 
19 medalhas conquistadas em 2016 no 
Rio de Janeiro. Éramos anfitriões, dis-
putamos tudo que podíamos e fomos 
vencedores com estádios milionários, 
centros, hotéis e muito mais. Foi bom, 

mas agora, será melhor, investimos parte 
de nossos impostos em uma pequena 
parcela para os esportes.

Mas, é nas paralimpíadas que nos da-
mos bem. Em 2012 ganhamos 43, sendo 
21 de ouro, 14 de prata e oito de bron-
ze. No Rio (2016) ganhamos 72 delas: 14 
ouro, 29 prata e 29 bronze.

No entanto, entre 24 de agosto e 
5 de setembro de 2021 não teremos a 
mesma vontade de olhar para a televisão 
e vermos nossas conquistas.

Quem representa nosso nome, nos-
sa bandeira e nosso País são deficientes. 
Mas, apenas aos nossos olhos preconcei-
tuosos.

Das 22 modalidades em disputa o 
Brasil terá representante em 20 delas. 
Só estaremos em quadra ou campo em 
basquete e rúgbi em cadeira de rodas.

Vamos esquecer a pandemia. Va-
mos ignorar nossa vontade de corpos 
perfeitos e viris, homens e mulheres 
deuses do Olimpo. Os que, realmente 

nos defendem, são os vencedores para-
límpicos.

Uma das maiores conquistas brasi-
leiras, além das medalhas, é a destreza, 
dinamismo e vontade de oferecer o 
melhor ao nosso País, como o professor 
Alberto Martins da Costa, diretor técni-
co do Comitê Paralímpico Brasileiro. 
Vencedor, sério e um mineiro, de Uber-
lândia. Alguém que viu mais do que pes-
soas com Deficiência (PCD), enxergou 
vencedores!

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Os últimos números de Abril do 
IBGE já mostram que o efeito da vaci-
nação e a diminuição do lockdown em 
alguns locais já traz números positivos a 
vários setores da economia.

O consumidor aos poucos vai retor-
nando ao comércio e aos escritórios, as 
viagens também vão sendo restabele-
cidas e o consumidor vai em busca do 
consumo represado. Represado para 
comprar coisas que nos últimos meses 
não fizeram sentido, mas também ele vai 
em busca de adquirir produtos que viu 
que eram importantes nas residências e 
que não tinha.

Analisando os números, vemos o 
crescimento muito acentuado na área 
de vestuário, papelaria e artigos pes-
soais, o que corrobora que temos sim 
uma demanda reprimida e que com a 
diminuição do isolamento e o aumento 

da vacinação os clientes vão novamente 
se aventurando as compras. O retorno, 
mesmo que ainda faseado, de volta aos 
escritórios também faz com que as pes-
soas queiram se preparar para o retorno 
com roupas e acessórios novos.

O período de isolamento também 
fez com que as pessoas vissem a neces-
sidade de aprimorar suas residências 
para que possam ter mais conforto atra-
vés da aquisição de novos produtos ou 
reorganizando a casa com obras. Este 
movimento está espelhado no aumento 
de vendas no item de materiais de cons-
trução e eletrodomésticos.

O curioso também é ver que pelo 
lado de tendências, antes da pandemia 
existia um movimento muito forte pelo 
aumento do transporte público e a uti-
lização de táxis e ubers. Vemos que o 
aumento de vendas na área de veículos 

foi muito significativo em Abril e com 
o trauma da pandemia e a necessidade 
das pessoas retornarem aos escritórios e 
ao comércio de forma em geral, elas es-
tão preferindo investir num modelo de 
transporte próprio para reduzir o risco 
de contaminação.

O consumidor mudou e o mundo 
das vendas do varejo está mudando de 
maneira muito rápida. A disparada pelo 
consumo via ecommerce não é apenas 
um modismo causado pela pandemia. 
Esta parcela de consumo já era espera-
da no médio prazo, mas foi acelerada. 
Aquelas pessoas que não tinham o há-
bito ou preferiam a zona de conforto e 
não comprar pelo meio digital, foram 
obrigadas a migrar para estas platafor-
mas. E, a maioria gostou, pois, a compra 
digital libera tempo para que foquem 
em coisas mais importantes.

Por outro lado, a competição varejis-
ta que antes era “no porta a porta”, se 
transformou numa batalha global. Os 
clientes agora compram pelo ecommer-
ce do outro lado do mundo e com pre-
ços muito mais acessíveis que compram 
aqui. O seu concorrente agora pode 
ser um vendedor na China, na Índia... 
e, não pense que são para produtos de 
alto valor, a grande massa de pedidos 
importados tem um ticket médio baixo.

Logo, vemos que as vendas estão re-
tornando, que vemos uma luz no final 
do túnel para que a economia retorne a 
girar, mas não ache que o consumidor é 
o mesmo. Competição agressiva, busca 
por fidelização e encantamento ao clien-
te, serviço de alta performance e princi-
palmente a presença no mundo digital 
serão primordiais para a sobrevivência 
neste período pós pandemia.

Um dos problemas mais graves que 
afetam as crianças e os adolescentes, 
prejudicando a vida escolar e a saúde 
mental dos jovens, é o bullying, que não 
deve ser tolerado pela sociedade. Ao 
tratarmos o assunto nas instituições de 
ensino, percebemos que ainda é rodea-
do de muitos preconceitos, levando-nos 
a dar uma importância menor do que o 
necessário. Caracterizado pela perma-
nência das ofensas, é neste ambiente 
que ele deve ser abordado com frequên-
cia, de forma a gerar uma identificação 
entre os pares e o reconhecimento e 
validação das habilidades do outro.

Ao levarmos este debate para as salas 
de aula, é comum ouvirmos frases dos 
pais como ‘isso é frescura’ ou ‘no meu 
tempo todo mundo implicava com todo 
mundo e ninguém ligava’. Entretanto, 
as duas frases não condizem com a gra-
vidade da situação para quem é vítima. 
A Lei nº 13.185 de 2015 considera o 

bullying como uma intimidação siste-
mática, ou seja, “todo ato de violência 
física ou psicológica, intencional e repe-
titivo que ocorre sem motivação eviden-
te, praticado por indivíduo ou grupo, 
contra uma ou mais pessoas, com o 
objetivo de intimidá-la ou agredi-la, cau-
sando dor e angústia à vítima, em uma 
relação de desequilíbrio de poder entre 
as partes envolvidas”. Dessa forma, para 
que uma ação seja considerada como 
tal, ela deve ser repetitiva e não apenas 
eventual. 

As instituições de ensino possuem a 
obrigação legal de assegurar medidas de 
conscientização, prevenção, diagnose e 
combate à violência e à intimidação sis-
temática, embora muitas ainda tomam 
ações concretas apenas quando aconte-
ce na forma de ataques físicos, insultos 
pessoais, apelidos pejorativos, ameaças 
por quaisquer meios ou expressões 
preconceituosas. Na Luminova, por 

exemplo, o tema é abordado frequen-
temente e os alunos são agrupados ora 
por competências afins, ora pela hetero-
geneidade do perfil de aprendizagem. O 
objetivo é criar a identificação entre os 
pares e validar as habilidades do outro 
como meio de colaboração, o que é 
fundamental para que haja o respeito. 
Em casos mais severos, é investigado a 
origem, convocando, além da equipe 
pedagógica, também a família desse 
aluno, a fim de passar a orientação cor-
reta e fazer um acompanhamento mais 
próximo.

Estes, inclusive, devem ser atuantes 
na vida escolar e estarem atentos aos 
comportamentos dos jovens, pois serve 
tanto para identificar vítimas, quanto 
agressores. Se a família perceber que 
seu filho é o perseguido, deve recorrer 
à administração o quanto antes para 
buscar uma solução conjunta. No caso 
do estudante ser aquele que comete 

os ataques, além de buscar a ajuda da 
instituição, deve também orientá-lo den-
tro de seus valores, indicando que esse 
comportamento é inadequado e que 
pode gerar consequências nocivas para 
todos os envolvidos, desencadeando, 
em alguns casos, o suicídio. 

E é preciso atenção, também, mes-
mo quando esses eventos extrapolam os 
muros ou ocorrem pela Internet, pois, 
o que envolve os alunos, é responsabili-
dade do colégio e seus gestores. O am-
biente, para ser saudável para todos e li-
vre de práticas nocivas como o bullying, 
deve ser construído através de projetos 
que envolvam toda a comunidade. Os 
estudantes, professores e inspetores 
devem se sentir seguros para denunciar 
os agressores, que, por sua vez, devem 
ser tão acolhidos quanto as vítimas, pois 
muitas vezes reforçam comportamentos 
que sofrem dentro de casa ou traumas 
que sofreram na primeira infância.

Negócios - "uma luz ao final do túnel para a retomada 
da economia"

Atividades entre estudantes é fundamental 
para evitar o bullying

MACELO REIS
CONSulTOR e GeSTOR 

EMPRESARIAL

YAN NAVARRO
dOuTOR eM dIdáTICAS eSPeCíFICAS PelA uNIVeRSIdAde 

de VAlêNCIA, NA eSPANHA, e dOuTOR eM GeOGRAFIA PelA 
uNIVeRSIdAde dO eSTAdO dO RIO de JANeIRO

A “desistência” de Biles nos privou 
temporariamente de suas piruetas 
acrobáticas, mas abriu espaços para 
uma discussão que precisa somente 
deste “seu” empurrãozinho para co-
meçar. Por isso, não causa estranheza 
que o tema “estafa mental” tenha vaza-
do rapidamente da área esportiva para 
outras do cotidiano, como Recursos 
Humanos, por exemplo, onde caiu 
como uma luva.

Muitos consultores, não é de hoje, 

chamam a atenção para a questão 
psíquica, que silenciosamente vem 
afetando os trabalhadores, sobretudo 
nestes tempos de pandemia, e que 
se não for devidamente cuidada deve 
afetar também o resultado das empre-
sas. Afinal, não é segredo que em um 
ambiente saudável se produz mais e 
melhor.

Algumas empresas dizem produzir 
naturalmente este tipo de ambiente, 
porém são poucas. E mesmo dentre 

estas, o que se produz de fato, em 
muitas, são discursos politicamente 
corretos. Não resistem a uma observa-
ção ainda que ligeira sobre a prática. 
Por isso, urge que o universo do traba-
lho comece a tratar esta questão com 
a seriedade devida. Não se pode mais 
postergar esta discussão. As pressões 
impostas pelas empresas, somadas 
àquelas próprias de cada indivíduo, 
tornam-se fardos pesados, difíceis de 
serem conduzidos em linha reta, sem 

quedas e traumas.
O que aconteceu com Biles não foi 

brincadeira, um gesto de estrelismo. 
Não. Foi algo sério e que, por mais 
incrível que possa parecer, acontece 
com frequência. Afeta milhões de anô-
nimos dos mais diversos campos de 
atividades. Mas saber disso não basta, 
são necessárias ações efetivas. E a pri-
meira, básica, é levar a sério qualquer 
queixa relativa à saúde psíquica do 
trabalhador.

Não é mimimi (Parte 2)
JOãO FORTuNATO

JORNAlISTA, MeSTRe eM COMuNICAçãO e CulTuRA MIdIáTICA, PROFeSSOR uNIVeRSITáRIO

reFormas são prioridade
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Uma luz ao final do túnel para a retomada da economia
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Câmara aprova cassação do mandato 
da deputada Flordelis

Aprovadas creche e pré-escola em 
assentamentos rurais

Ministro das Comunicações 
discute 5G com deputados na 
Câmara

Anteprojeto institui Fundo Municipal de 
Empreendimento Coletivo

Tolerância de 10 minutos 
supermercado

Eita que nunquinha na histo-
ria da nossa gloriosa terrinha do 
Bananal tivemos tantas leis que 
na prática pouco resolve... Espia 
só os meninos da Assembleia Le-
gislativa está aprovando uma lei 
que pune com multa todos os 
supermercados que deixar um 
cidadão e um cliente esperando 
mais de 10 minutos na fila... Oh, 
minha gente se realmente essas 
leis pegassem e fôssemos cum-
pridas nós pobres brazuquinhas 
pobres mortais estariam felizes e 
viveríamos muito melhor... Cadê 
a lei dos 15 minutos dos bancos? 
Ela existe... Mas não pune e por 
quê? Simples, minha gente, o 
poderio da merrequinha é imba-
tível e quem manda por cá são os 
banqueiros e pronto...

 
Ceguinho quer inclusão

Espia só como esse mundão 
sem porteira de meu Deus anda 
mais confuso do que torcedores 
do Timinho e da Selemierda... A 
polícia da capital mineira pegou 
um hominho vendendo crack e 
quando o mandou para o xilin-
dró perceberam que ele era ce-
guinho da Silva Xavier... E ainda 
disse que estava sendo discrimi-
nado e que ele lutava pela inclu-
são social... Mas ele entendeu 
tudinho errado... Inclusão social 
é trabalhar... Estudar e viver so-
cialmente legalizado... Vender 
drogas não... E mesmo sem 
enxergar o que tinha feito com 
clareza... Foi parar no xilindró... 
Pois ser preso por coisa errada é 
não discriminar... Isso não acon-
tece com todo mundo? Pois é.

 
Musa disse House do povo 

não é cozinha popular

Deixa-me ver se tu entendes-
te direitinho o que eu coloquei 
no título? Pois muito que bem... 
Tem a musa da House do Povo... 
E Cotoquinho que assiste toda 
reunião ficou sem entender o 
seu discurso eu entendi muito 
bem e vou te explicar... É que ela 
disse que na House do Povo co-
nhecida mundialmente conheci-
da como Câmara Municipal não 
tem panelinha... E todos traba-
lham coletivamente todos foram 
eleitos com o mesmo propósito 
e panelinha só é boa na cozinha 
e não na House do Povo... Deu 
para entender agora? É que os 23 
nobres edis lutam conjuntamen-
te para melhorar as condições de 
vida... Eita menina sabida...

 
Textinho ou historinha 

cretininha joiadinha
Pois então, minha gente mais 

que biita... Enfim chegou o mo-
mento em que vamos poder rir 
um bocado... E por isso mesmo 
vamos também oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma bi-
telona dose de bom humor... Afi-
nal rir ainda é o melhor remédio 
para não dar ulcera e nem mes-
mo ficar rabugento... Tinha um 
cara hiper gozador que chegou 
para o seu colega desemprega-
do e doidinho para arranjar um 
trampo e não estava conseguin-
do de jeito nenhum... Então ele 
ficou sabendo que seu amigo iria 
lhe fazer uma oferta de trabalho 
e lá foi ele encontrar o amigo... 
Então você quer mesmo arranjar 
um trabalho? Claro que sim... Tu 
sabes onde tem? Sim no hospital 
das clínicas... Fazer o quê? Levar 
mingau nos quartos... Oh.

 
Perereca faz alegria de

cientistas e irrita população
Agora mesmo é que vi a coi-

sa feder de uma vez por todas... 
Imaginem vocês que os meninos 
poucos corretos dos coquinhos 
que temo apelido de cientistas 
estavam eufóricos e o motivo da 
macharia e plantão tinha uma 

razão... Uma perereca... Uai sô o 
problema que não se trata de uma 
perereca qualquer não... Essa é de 
fato uma baita de uma perereca e 
miss mesmo... Dizem que ela é mui-
to rara e por isso encantou a todos 
que descobriram o anfíbio minús-
culo pela sua raridade... Embora 
eles dissessem que era pela sua be-
leza... Arré e perereca algum é bela? 
Tem outros atrativos é gostosa... Ah 
não aí é rã né? Ah... O certo que a 
bichinha ainda falo da perereca ga-
nhou grande importância.

 
Menina tomou vacina de 

cachorro

Eita que tem gente que não de-
via trabalhar nem em curral dando 
rango para os bois... Espia só... 
Uma menina foi num posto de saú-
de (não foi em nossa Princesinha 
do Norte não) numa cidade bem 
pertinho de nós para tomar vacina 
e aí a atendente aplicou a injeção... 
Só que depois ela descobriu que a 
vacina que a menina tinha tomado 
era para cães e não para gente... 
Pode? Agora Cotoquinho está aqui 
me perguntando se a menina ago-
ra estava latindo, pois é... Eu tenho 
que ficar ouvindo isso... Mas ainda 
bem que a menina não latiu e nem 
comeu ração... Mas é uma situação 
muito doida... Cruz credo... Ui... A 
saúde anda em coma e precisa de 
mão de obra especializada e séria 
né?

 
Tadinho um menino cai na fossa 

por causa da irmã

Eita que os valores estão mesmo 
mudado... Nada mais me surpreen-
de... Espia só... Um menino de 12 
anos ficou na fossa por causa da 
sua irmã de 12 aninhos e vou expli-
car... É que a danadinha ficou com 
raiva do irmão por alguma razão e 
combinou com outros dois colegui-
nhas do mal para dar uma lição no 
irmão... E o que fizeram? Pegaram o 
menino de 12 aninhos... Amarraram 
e jogaram ele dentro da fossa... Isso 
mesmo... O depósito de bosta... 
Ainda bem que o menino não foi 
para a cidade dos pés juntos... Saiu 
todo fedido... Mas vivo... Os três 
“demenores” foram apreendidos... 
E o menino curtiu por um bom 
tempo a fossa por causa da irmã 
não foi incesto.

 
Ciência reconhece terceiro sexo

Pois muito que bem... Não preci-
sa ficar jogando purpurina e dando 
gritinhos e rodopiando na sala que 
isso não te diz respeito... Eu disse 
que a ciência na Austrália reconhe-
ce que existe o sexo masculino... 
Feminino que não é o seu caso em 
nenhum dos dois e agora o sexo 
neutro que também não te diz res-
peito...  Eu explico... É que os cien-
tistas disseram que tem gente que 
nasce nem a menor vontade se ser 
homem ou mulher e sem nenhum 
desejo sexual... Pois como tu te vê 
não te encaixa em nenhum dos ca-
sos... Os meninos excessivamente 
alegres e menininhas dos pezinhos 
ligeiramente grandes ainda conti-
nuam fora... É minoria e terceiro 
sexo? Oh...

 
Montei no Porco

Pois, minha gente, mais que bii-
ta... Nesse exato momento eu vou 
picar a mula... Deitar o cabelo... 
Cair no capinado... Enfim ir embora 
mesmo... Mas não se preocupe que 
amanhã eu estarei de volta se Deus 
quiser... E não faça nadica de nada 
que venha a se arrepender depois... 
Pois não estarei por perto para acu-
dir você e, por favor, lembrem-se: 
“Quem subiu aos céus, somente 
um, o que lá desceu, Jesus”... Para 
pensar mesmo.

Fuso do dia – Alguns servidores 
municipais que deveriam trabalhar 
e ficam nas redes sociais vomitando 
bobagens e defendendo o indefen-
sável... Xô coisa ruim e incompeten-
te... Fora!

Xonado do dia – A equipe de 
assessores do atuante vereador 
Marcos Nem... Pela maneira como 
recebem... São sérios e corretos e 
competentes e isso é muito legal... 
Sucessos nobres guerreiros... Fui!

Última

O vereador Marlus do Indepen-
dência (PT) enviou anteprojeto ao 
prefeito Humberto Souto (Cidada-
nia), solicitando a criação do “Fun-
do Municipal de Empreendimento 
Coletivo, Qualificação e Inserção 
Profissional (FMEC)”. O projeto 
visa que gestores municipais criem 
instrumentos, como “bolsa-qualifi-
cação profissional” e uma renda bá-
sica para o trabalho (bolsa-trabalho), 
contribuindo com o capital financei-

ro de novos empreendimentos. “Es-
tamos pensando na crise econômica 
que o Brasil atravessa, exigindo um 
olhar atento ao desenvolvimento 
local e regional. Além de distribuir 
renda, os municípios brasileiros 
têm a possibilidade de produzir e 
distribuir riquezas, a partir do papel 
assumido pela Prefeitura, de implan-
tação de uma escola permanente de 
formação de mão de obra”, defende 
o vereador Marlus.

O anteprojeto  direciona políticas 
públicas para a inserção profissional, 
possibilitando o ingresso dos indiví-
duos no mercado de trabalho crian-
do condições de empregabilidade, 
através de iniciativas de empreen-
dedorismo, cooperativas, associa-
ções e projetos individuais. Marlus 
destaca que o município pode ado-
tar medidas que o transformem em 
uma verdadeira “incubadora de 
investimento”, atuando como uma 

“escola-fábrica”, incubando investi-
mentos de matrizes, garantindo o 
funcionamento dos diversos empre-
endimentos até eles atingirem sus-
tentabilidade.  Por lei, os vereadores 
não podem criar projetos que gerem 
ônus ao município. Nesse caso, os 
parlamentares têm a premissa em 
fazer anteprojetos e apresentar ao 
Executivo - esse poderá encaminhá
-lo à Câmara e após aprovado trans-
formá-lo em lei.

O plenário da Câmara dos De-
putados decidiu, por 437 votos fa-
voráveis, 7 contrários e 12 absten-
ções, cassar a deputada Flordelis 
(PSD-RJ). A parlamentar é acusada 
pelo Ministério Público do Rio 
de Janeiro de ser a mandante do 
assassinato do marido, o pastor 
Anderson do Carmo, em junho de 
2019, em Niterói (RJ). Saiba como 
votou cada um dos parlamentares.

Os deputados acataram a reco-
mendação do deputado Alexandre 
Leite (DEM-SP), relator do proces-

so no Conselho de Ética. O par-
lamentar argumentou que a de-
putada não conseguiu provar sua 
inocência, tentou usar o mandato 
para cooptar um de seus filhos 
para assumir a autoria do crime, 
era a única da família com recur-
sos para comprar a arma do crime 
e teria abusado de prerrogativas 
parlamentares. 

“As provas coletadas tanto pelo 
colegiado, quanto no curso do 
processo criminal, são aptas a de-
monstrar que a representada tem 

um modo de vida inclinado para 
a prática de condutas não condi-
zentes com aquilo que se espera 
de um representante do povo”, 
afirmou Leite.

O deputado afirmou ainda que 
mesmo que Flordelis seja ino-
centada pelo Tribunal do Júri do 
Rio de Janeiro pelo assassinato 
de Anderson do Carmo, a Câma-
ra deveria manter a punição em 
âmbito administrativo. Segundo o 
relator, a Casa não faz julgamento 
criminal. 

“A independência das instân-
cias permite essa diferenciação 
e dupla e eventual punição, po-
rém no Conselho de Ética tive o 
cuidado de não entrar na seara 
criminal do homicídio. Quem vai 
decidir quem matou o pastor An-
derson do Carmo não é a Câmara 
dos Deputados; é o Tribunal do 
Júri. Aqui, nós nos ativemos às 
questões meramente ético-disci-
plinares que regem o mandato 
parlamentar”, explicou. (Agência 
Brasil)

O vereador Reinaldo Carra-
picho disse que, enquanto o po-
der público não olhar com mais 
determinação para o homem do 
campo, continuará o êxodo ru-
ral e que isso é um desastre so-
cial, uma vez que com a vinda do 
homem do campo com a família 
para a cidade - sem a capacidade 
para entrar no mercado de traba-
lho – gera graves consequências. 
Eles vão para a periferia, vivendo 
em condições quase subumanas e 
criam um caos social para o muni-
cípio, Estado e União. Carrapicho 
disse que a aprovação de creches 
e pré-escolas para os filhos dos 
agricultores e pequenos produ-
tores não deixa de ser um grande 
avanço social e é um passo impor-
tante para fixar definitivamente o 
homem do campo no seu local de 
trabalho. 

O Parlamentar que faz parte da 
bancada ruralista destacou que já 
foi aprovado pela Comissão de 

O ministro das Comunicações, 
Fábio Faria, discutiu ontem (11) 
o leilão do 5G com deputados em 
audiência pública na Câmara. O en-
contro também tratou de outros te-
mas, como investimentos em banda 
larga e a regulação da moderação 
de conteúdos publicados em redes 
sociais.

Faria destacou a votação da pro-
posta de leilão do 5G no Tribunal 
de Contas da União (TCU) no dia 18 
deste mês, argumentando que ela 
tem valor previsto de R$ 44 bilhões 
e está estruturada com foco em in-
vestimentos e oferta da tecnologia 
a todos os municípios com mais de 
600 pessoas, e não na arrecadação 
de recursos para o governo.

O ministro elencou como um 
dos objetivos promover a conecti-
vidade nessas localidades e em re-
giões com índices menores como o 
Norte. Segundo ele, a meta é garan-
tir acesso a 10 milhões de pessoas 
nos estados da região.

Faria comentou relatório da 
equipe técnica do TCU apontando 
problemas na proposta de leilão, 
como as obrigações de rede pri-
vativa. “Estamos confiantes que os 
ministros do TCU possam saber da 
importância do 5G para o Brasil. A 
ideia da rede privativa não é exclu-
siva do Brasil, todos estão fazendo. 

Governos estão fazendo isso para 
diminuir os riscos nessas redes 
sensíveis de governo”, declarou o 
ministro.

Em relação ao atendimento às 
escolas, do total de 85 mil, 72 mil 
receberão o 5G “puro” (stand alo-
ne) e 13 mil serão cobertas com 5G 
não puro ou 4G. Sobre as escolas 
rurais, 7 mil deverão ser atendidas 
com o 5G e 13,5 mil até julho do 
ano que vem por meio do programa 
WiFi Brasil.

O tema das escolas mobilizou 
a maior parte do debate na audi-

ência. Integrantes da Comissão de 
Educação questionaram a ausência 
de compromissos de conexão de es-
colas no edital do leilão do 5G.

A presidente do colegiado, de-
putada Professora Dorinha (DEM-
TO), pontuou a questão e ressaltou 
que secretários estaduais e munici-
pais têm reclamado da lentidão de 
iniciativas de conectividade como o 
programa Banda Larga nas Escolas e 
o programa Wifi Brasil.

“Em que pese a importância in-
discutível do edital do 5G e o que 
vai representar para o nosso país, 

nós como Comissão de Educação, 
a nossa grande preocupação é que 
sem a garantia da cobertura, o mo-
nitoramento de órgãos de controle 
fica comprometido”, ponderou a 
deputada.

O ministro respondeu que as 
escolas estariam contempladas pelo 
fato da obrigação de cobertura abar-
car o conjunto das cidades e locali-
dades, e que as metas de cobertura 
para as empresas que levarem o di-
reito de exploração no leilão serão 
fiscalizadas pela Anatel e por órgãos 
de controle. (Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Finanças e Tributação o Projeto 
de Lei que prevê a construção de 
prédio para funcionamento de 
creche e pré-escola em assenta-
mentos rurais. O objetivo da pro-
posta é melhorar o desempenho 

escolar das crianças do meio ru-
ral. Segundo o parlamentar, o ór-
gão federal executor do programa 
de reforma agrária - que hoje é o 
Ministério de Desenvolvimento 
Agrário (MDA) - incluirá a cons-

trução de creche e pré-escola nas 
ações de implantação de infraes-
trutura comunitária dos assenta-
mentos rurais. 

Ele destaca que já é previsto 
o programa “Desenvolvimento 
Sustentável de Projetos de Assen-
tamento”, para desenvolver, recu-
perar e consolidar assentamentos 
da reforma agrária. O programa 
consta do Plano Plurianual. O 
objetivo dessa periodicidade é 
garantir um mínimo de continui-
dade das políticas públicas entre 
dois mandatos presidenciais di-
ferentes. “Embora a construção 
de prédio para abrigar estabele-
cimento de ensino infantil não 
esteja explicitamente destacada 
no atual programa de trabalho 
do MDA, a medida já poderia ser 
admitida e executada pelo órgão. 
Isso acarretaria mais o remaneja-
mento de prioridades do que a 
ampliação de despesas”, disse o 
parlamentar.
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Anel Rodoviário de Montes Claros em 
contagem regressiva para obras

Carlos Viana anuncia que empresa para asfaltar 
BR-135 deve ser contratada em setembro

Marcelo Freitas defende criação de 
Cadastro Nacional de Condenados

Problemas oculares em crianças pauta PL 
votado em Plenário

CRIMES HEDIONDOS OU EQUIPARADOS
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Antiga reivindicação regional 
em razão da insegurança para as 
pessoas que usam diariamente os 
trechos das rodovias (BRs 135 e 
251), além dos entraves provoca-
dos ao desenvolvimento econômi-
co, a conclusão do sonhado Anel 
Rodoviário de Montes Claros se 
tornará realidade. Conquista não 
somente para os montes-clarenses, 
mas para todos os norte-mineiros, 
graças a luta parlamentar histórica 
travada pelo deputado Gil Pereira.

Recebido em audiência pelo 
secretário de Estado de Infraestru-
tura, Fernando Marcato, ao lado 
do vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, o deputado 
Gil Pereira explicou o exato estágio 
em que se encontra o projeto:

SonHo que Se realiza, aPóS 
eSForço e luTa

“Tivemos a confirmação de que 
falta pouco para realização deste 
sonho: o início das obras do Anel 
Rodoviário da nossa cidade, in-
cluindo os contornos Norte e Les-
te. O projeto executivo está sendo 
elaborado, paralelamente ao licen-
ciamento ambiental, para execução 

em etapas, conforme exigências 
técnicas”, destacou o parlamentar.

Gil Pereira completou: “O 
acordo com a ECO 135, conces-
sionária da BR, que viabilizou as 
obras, somente foi possível através 
da liderança do amigo e atuante 
prefeito Humberto Souto, em ar-
ticulação com nosso governador 
Romeu Zema, aos quais agradeço, 
após tanto esforço e luta da minha 
parte para sua concretização. Mais 
segurança e benefícios econômicos 
para o Norte de Minas, o Estado e 
o país”.

CobrançaS
Foram diversas audiências pú-

blicas, idas aos setores públicos 
responsáveis e cobranças reite-
radas, desde 2007, período em 
que houve obstáculos variados. 
“Teremos melhores condições de 
tráfego em breve, segurança e qua-
lidade de vida para a comunidade, 
além dos positivos reflexos eco-
nômicos esperados”, salientou Gil 
Pereira.

Em audiência conjunta pro-
movida na Assembleia (04/04/19), 
pelas comissões de Transporte, Co-

municação e Obras Públicas e de 
Defesa do Consumidor e do Con-
tribuinte, Gil Pereira cobrou a con-
clusão do Anel Rodoviário, além da 
redução do alto valor do pedágio 
na BR-135, considerando-o inade-
quado quando comparado a outras 
tarifas praticadas no Brasil.

CaMinHõeS
Todos os dias o trecho, segundo 

entroncamento rodoviário do país, 
recebe milhares de veículos de car-
ga, que viajam do Centro/Sul para 
o Nordeste/Norte, percorrendo a 
BR-135, a BR-365 (liga ao Triângulo 
Mineiro) e a BR-251 (liga à BR-116/
Rio-Bahia).

O término do Anel Rodoviário 
evitará transtornos e acidentes, 
pois, segundo o DER-MG, passam 
pelo local mais de 10 mil carros e 
caminhões por dia. Além de me-
lhorar o trânsito, eliminará o fluxo 
de carretas e caminhões dentro da 
cidade e proporcionará a implanta-
ção de novos distritos industriais. 

ParCeria
O secretário de Estado de In-

fraestrutura, Fernando Marcato, 

Gil Pereira: “Mais segurança e benefícios econômicos para o Norte de Minas, o Estado e o país”

Deputado Gil Pereira: “Projeto executivo está sendo elaborado, paralelamente ao licenciamento ambiental, 
para execução em etapas”

Os recursos para o processo de 
licitação da obra de asfaltamento 
da BR-135, entre Manga e Itaca-
rambi, estão assegurados. A infor-
mação é do senador Carlos Viana. 
“Muitas pessoas já não acreditam 
mais, mas eu não desisti. Em reu-
nião com o ministro da Infraestru-
tura Tarcísio de Freitas, na semana 
passada, nós acertamos o orça-
mento para a contratação da em-
presa que será responsável pela 
obra, o que deve ocorrer ainda 
em setembro deste ano. Esse é um 
compromisso que nós temos com 
o Norte de Minas”, disse Viana. 

O asfaltamento da estrada é es-

perado há mais de 20 anos por to-
dos da região. “É um trabalho que 
venho fazendo desde o início do 
meu mandato juntamente com o 
deputado estadual Arlen Santiago, 
que nessas duas décadas trabalha 
com muito afinco para conseguir 
os recursos para a estrada”, disse 
Viana, que citou também o depu-
tado federal Pinheirinho e o dire-
tor do Senado Federal, Alexandre 
Silveira, como grandes lutadores 
para o asfaltamento da rodovia. 
A BR-135 estava sob jurisdição do 
governo estadual e retornou para 
a União, no final do ano passado, 
facilitando a obtenção de recursos 

para a pavimentação. O projeto 
que federalizou a rodovia foi de 
autoria do deputado Arlen San-
tiago.

No final do ano passado, o 
ministro Tarcísio Freitas, tornou 
público, por meio de postagem 
no Twitter, que a pavimentação 
da BR-135 entre Manga e Itaca-
rambi será uma das prioridades 
do governo federal. “Estou mui-
to confiante que muito em breve 
entregaremos este trecho todo 
pavimentado” concluiu o senador 
Carlos Viana. (FERNANDO MEIRA 
DIAS E GIOVANNI RIBEIRO – Cola-
boradores)

Está em tramitação da Câmara dos 
Deputados, o Projeto de Lei 1969/19 
que propõe a criação do Cadastro 
Nacional de Condenados por Crimes 
Hediondos ou Equiparados a Hedion-
dos. Relator do projeto na Comissão 
de Constituição e Justiça e de Cidada-
nia (CCJC), o deputado federal Dele-
gado Marcelo Freitas (PSL/MG) defen-
de a aprovação do projeto como uma 
eficaz ferramenta para a prevenção e 
a repressão dos crimes hediondos e 
equiparados.

“O nosso país tem assistido a uma 
verdadeira epidemia de crimes he-

diondos, o que impõe que a Câmara 
dos Deputados deve agir com rapidez, 
justiça e rigidez. Assim, mostra-se de 
rigor a instituição de um cadastro 
nacional de condenados por crimes 
hediondos ou equiparados, para que 
o Estado possa atuar de maneira efi-
caz na prevenção e repressão desses 
repugnantes atos criminosos”, declara 
Marcelo Freitas. 

É importante pontuar, segundo o 
parlamentar, a relevância e necessida-
de de aprovação do projeto, haja vista 
que se encontra em consonância com 
as diretrizes existentes na Constituição 

  
Destilaria Meneghetti Ltda, por determinação da Superintendência Regional de 

Meio Ambiente SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio do Processo 

Administrativo nº 2021.03.01.003.0002580, Licença LAC1 (LOC), para Produção 

de óleos, gorduras e ceras em bruto, de óleos essenciais, corantes vegetais e 

animais e outros produtos da destilação da madeira, exceto refinação de óleos 

e gorduras alimentares (C-04-09-1); Sistema de geração de energia 

termoelétrica, utilizando combustível fóssil (E-02-02-1); Postos revendedores, 

postos ou pontos de abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, postos 

flutuantes de combustíveis e postos revendedores de combustíveis de aviação 

(F-06-01-7); Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos 

agrossilvipastoris, exceto horticultura  (G-01-03-1) na Destilaria Meneghetti no 

município de São João do Paraíso/MG. 

 
 
 
 
 
 
 
 

enalteceu a parceria em favor de 
tão importante demanda regional: 
“Parceria conduzida pelo deputado 
Gil Pereira, juntamente com o vice
-prefeito, Guilherme Guimarães”.

“Em nome do prefeito Humber-
to Souto e da população, agrade-

ço ao deputado Gil Pereira o seu 
trabalho em favor da região, prin-
cipalmente de Montes Claros. Ao 
secretário Fernando Marcato e ao 
governador Romeu Zema, o apoio 
que têm garantido a várias ações 
no município, que significam nova 

perspectiva de desenvolvimento e 
qualidade de vida. Graças a esse 
empenho e ao nosso prefeito, va-
mos atingir em breve os objetivos 
tão esperados”, declarou o vice
-prefeito, Guilherme Guimarães”. 
(Ascom)

Federal.
“O inciso XLIII do artigo 5º da 

Constituição Federal de 1988 estabe-
lece que a lei considerará crimes ina-
fiançáveis e insuscetíveis de graça ou 
anistia a prática de tortura, o tráfico 
ilícito de entorpecentes e drogas afins, 
o terrorismo e os definidos como cri-
mes hediondos, por eles responden-
do os executores, os mandantes e os 
que podendo evitá-los, se omitem”, 
informa Freitas. 

A previsão constitucional de cri-
mes que teriam tratamento mais 
rigoroso por parte das autoridades 
constituídas, sendo eles os crimes 
hediondos, que foram definidos pelo 
Poder Legislativo na Lei nº 8.072, de 
25 de julho de 1990, também foi des-
tacada pelo parlamentar em defesa da 

aprovação do projeto. 
“É indispensável consignar que 

os delitos de natureza hedionda são 
aqueles considerados repugnantes, 
bárbaros ou asquerosos, cuja lesivi-
dade é acentuadamente expressiva, 
e que precisam, por conseguinte, ser 
severamente censurados. Eles têm o 
potencial de causar profunda e con-
sensual repugnância, haja vista que 
ofendem, de forma extremamente 
grave, valores morais de indiscutível 
legitimidade”, conclui.  

Compete a Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania da 
Câmara dos Deputados se manifestar 
sobre a proposição referida quanto 
aos aspectos de constitucionalidade, 
juridicidade, técnica legislativa e méri-
to, nos termos regimentais.

Marcelo Freitas explica que sob o 
prisma da constitucionalidade formal, 
o Projeto de Lei 1969/19, que propõe 
a criação do Cadastro Nacional de 
Condenados por Crimes Hediondos 
ou Equiparados a Hediondos, não 
contém vícios, tendo sido observadas 
as disposições constitucionais perti-
nentes à competência da União para 
legislar sobre a matéria, sendo legíti-
ma a iniciativa e adequada à elabora-
ção de lei ordinária. 

No tocante à constitucionalidade 
material, o parlamentar informa que 
não se vislumbram também quaisquer 
discrepâncias entre ele e a Constitui-
ção Federal.  Em relação à juridicida-
de, a proposição está em conforma-
ção ao direito, porquanto não viola 
normas e princípios do ordenamento 
jurídico vigente, não apresentando ví-
cios sob os prismas da inovação, efeti-
vidade, coercitividade e generalidade. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Quatro matérias importantes da 
área da saúde foram aprovadas na 
Reunião Extraordinária de Plenário 
realizada na Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) de ontem 
(11). Uma delas foi a aprovação em 
1° turno, o PL 350/19, do deputado 
Gustavo Valadares (PSDB), garante 
a gratuidade na realização de exa-
me que detecta problemas oculares 
em crianças.

A matéria foi aprovada na forma 
do substitutivo nº 1, da Comissão 

de Constituição e Justiça (CCJ), 
que também foi endossado pelas 
Comissões de Saúde e Fiscalização 
Financeira e Orçamentária. 

A proposição dispõe sobre a 
obrigatoriedade da realização gra-
tuita do Teste do Reflexo Vermelho 
(TRV ou Teste do Olhinho). Trata-se 
de um exame de triagem - que deve 
ser realizado preferencialmente nas 
primeiras 48 horas de vida - cujo 
propósito é detectar precocemente 
alterações oculares, como catarata 

e glaucoma congênito, entre outros 
problemas.

A exigência da gratuidade foi 
incorporada ao texto da Lei 16.672, 
de 2007, que versa sobre a obriga-
toriedade do teste. O projeto deve 
retornar à Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária para re-
ceber parecer de 2° turno. 

FibroMialgia - Na mesma 
reunião, também foi aprovado, em 
1° turno, o PL 4.479/17, que estabe-
lece diretrizes gerais para o atendi-

mento prestado pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) às pessoas acome-
tidas por síndrome de fibromialgia 
ou fadiga crônica.

O projeto, de autoria do deputa-
do Arlen Santiago (PTB), passou na 
forma do substitutivo nº 2, da Co-
missão de Saúde, apresentado para 
deixar mais claro o papel do Estado 
e fazer ajustes de ordem técnica. A 
matéria retorna agora à mesma co-
missão, para receber parecer de 2º 
turno. (Portal ALMG)
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Construções são foco de fiscalização do Crea-MG 
em Montes Claros

Moc revoga licitação para revitalizar a Lagoa do Interlagos

Montes Claros manda asfaltar acesso ao 
Parque Lapa Grande

CAPS abre votação para escolher nomes em Montes Claros
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cidade 5

Superintendente reafirma compromisso com 
a Santa Casa e não será candidato em 2022
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O superintendente da Santa 
Casa de Montes Claros, Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, tem desen-
volvido um grande trabalho na 
instituição, melhorando a saúde, 
implantando novas unidades, le-
vando humanização e um atendi-
mento diferenciado de tudo que 
se vê no SUS. A unidade hospitalar 
não só é destaque na maior cidade 
do Norte de Minas, como também 
atende a diversas cidades da região. 
Por tudo isso, tornaram-se frequen-
tes os convites ao superintendente 
para ingressar na vida pública e ele 
se pronunciou sobre o assunto. 

“Eu quero hoje compartilhar 
uma decisão que tomei na minha 
vida pessoal. Há oito anos estou 
na Santa Casa de Montes Claros, e, 

juntamente com os nossos colabo-
radores, com nosso corpo clínico, 
temos trabalhado para melhorar a 
assistência desta instituição cada 
vez mais, levando qualidade nos 
nossos atendimentos. Recente-
mente, recebi alguns convites, 
para ingressar na vida pública, no 
entanto, após reflexão, após um 
diálogo com a minha família e com 
alguns amigos, tomei a decisão de 
não ingressar na vida pública, de 
não me candidatar nenhum cargo 
público no próximo ano, 2022”, 
declarou.

Maurício Sérgio foi grato a to-
dos pelo reconhecimento do seu 
trabalho. “Quero, aqui, agradecer 
a todos que confiaram em mim, 
a todos que apostaram no meu 
trabalho, e que me fizeram estes 
convites. Mas eu entendo que o 

meu foco, que o meu ciclo ainda 
não se completou na Santa Casa 
de Montes Claros”, disse e acres-
centou: “temos muito ainda o quê 
melhorar, temos muitos projetos, 
como as torres que serão lançadas, 
se Deus quiser, no aniversário da 
nossa querida Santa Casa - de 150 
anos; temos CTI Pediátrico; temos 
o Hospital Infantil do Câncer; e 
muitas outras obras mais”. 

Por fim, Maurício desejou sorte 
aos que optarem pela candidatura 
e pediu consciência aos eleitores. 
“Eu quero desejar boa sorte aos 
candidatos, aos novos parlamenta-
res, e dizer à população que reflita 
bem, que vote certo, e que escolha 
muito bem o nosso representante. 
Um abraço e continuamos firmes, 
aqui na Santa Casa de Montes Cla-
ros”, finalizou.

O Conselho Regional de En-
genharia e Agronomia de Minas 
Gerais (Crea-MG) realiza até sex-

ta-feira (13), uma blitz de fisca-
lização em Montes Claros. Uma 
equipe composta por nove fiscais 

girleno alenCar

A Prefeitura de Montes Claros 
revogou a licitação para a revitali-
zação do Interlagos, um dos princi-
pais pontos turísticos da cidade. O 
vice-prefeito Guilherme Guimarães 
explica que as duas empresas que 
tinham apresentado as propostas 
na licitação realizada no dia 29 de 
julho, foram desclassificadas, pois 
não apresentaram profissionais com 
a qualificação técnica para a obra. 
Ele anunciou que será publicada 

nova licitação, depois de atualizada a 
planilha de preços, que foi elabora-
da há três meses.  A obra orçada em 
R$ 1,6 milhão, será construída com 
verba de R$ 1,5 milhão liberada pelo 
Estado, através de articulação do de-
putado Tadeu Martins Leite.

A lagoa foi construída no fim 
dos anos 1970, a partir do córrego 
Melancias, e se tornou um ponto 
de lazer para a população de Mon-
tes Claros recebendo eventos como 
as já tradicionais comemorações de 
Réveillon na cidade. O local tam-

bém é utilizado diariamente para a 
prática de atividade física e, em seu 
entorno, existem diversos estabeleci-
mentos comerciais como restauran-
tes e casas noturnas. A intervenção 
irá proporcionar a continuidade do 
processo de recuperação e urbaniza-
ção da orla da lagoa, que tem cerca 
de 2,5 km de perímetro, com melho-
rias da segurança e da mobilidade 
propiciando condições adequadas 
e inclusivas para o lazer e a prática 
de esportes e melhorando significa-
tivamente o aspecto urbanístico do 

local.
Entre as melhorias que serão re-

alizadas estão a colocação de piso 
intertravado de bloco retangular, 
que incluirá piso tátil, a instalação de 
guarda-corpo e de rampas de acesso 
para portadores de necessidades es-
peciais. O valor da obra é de cerca de 
R$ 1,6 milhão, segundo estimativa 
do Município, e o prazo para a con-
clusão dos trabalhos é de oito meses, 
após a emissão da ordem de serviço 
pela Secretaria de Infraestrutura e 
Planejamento Urbano

O prefeito Humberto Souto as-
sinou ontem a ordem de serviço 
de 750 metros da via de acesso ao 
Parque Estadual da Lapa Grande, 
em evento on line. O acesso tem 
extensão de 3,5 quilometros ao 
todo e no evento o prefeito pediu 
ao Instituto Estadual de Florestas 
que administra o parque, para 
realizar o restante da obra. O Par-
que Estadual da Lapa Grande está 
localizado em Montes Claros, a 12 
km do centro. A unidade de con-

servação possui cerca de 7,6 mil 
hectares, onde estão os principais 
mananciais de fornecimento de 
água para cerca de 30% da popula-
ção do município. Está inserida na 
zona de transição entre os biomas 
Cerrado e Caatinga, apresentando 
ainda remanescentes de Mata Seca.

O local abriga a Gruta da Lapa 
Grande, que possui três km de ex-
tensão (uma das maiores de Minas 
Gerais), além de outras 60 grutas 
que, juntamente com nascentes 

e trechos de mata ciliar, compõe 
o cenário perfeito para os aman-
tes da natureza. O parque abriga 
também mais de mil pinturas ru-
pestres catalogadas, contando um 
pouco sobre a história da huma-
nidade e também sobre a origem 
de Montes Claros, já que também 
abriga sedes das fazendas que de-
ram origem a cidade.

O acesso ao parque, saindo 
da Vila Atlântica, foi formada por 
invasão de famílias carentes e a 

Prefeitura até tinha pensando em 
promover a reintegração de posse, 
com a demolição das casas. Mas a 
Prefeitura concedeu a regulariza-
ção dos imóveis. Agora, quer ur-
banizar a área, para atrair turistas. 
O local sempre encantou o então 
presidente Juscelino Kubistchek 
e o vice-presidente José Alencar, 
que gostavam de assistir shows de 
serestas na Fazenda Quebradas, in-
clusive deixou uma dedicatória da 
parede da casa. (ga)

Os trabalhadores e a Coorde-
nação de Saúde Mental de Montes 
Claros abriu o processo para eleger 
os nomes dos Centros de Atenção 
Psicossocial da cidade, com os no-
mes escolhidos sendo encaminha-

dos à Câmara de Vereadores, que 
tem a função de propor essa de-
nominação. A iniciativa trata-se de 
momento rico da Reforma Psiquiá-
trica no município, pelo percurso 
já realizado, pela mobilização de 

profissionais, empenho daqueles 
que por ali passaram, tornando 
a memória desses serviços viva e 
consolidada. São quatro CAPS que 
foram construídos no Complexo 
de Saude Mental do bairro Planal-

to.
A mais de duas décadas de his-

tórias de acolhimento, há vidas que 
se beneficiam, há trabalhadores 
engajados pela melhoria das condi-
ções de vida e saúde de pessoas em 

sofrimento psíquico. As equipes de 
cada um dos três primeiros centros 
de atenção psicossocial do muni-
cípio carinhosamente se manifes-
taram e abraçaram esse movimen-
to. São eles: O Centro de Atenção 

Psicossocial II (CAPS II), o Centro 
de Atenção Psicossocial Álcool e 
Outras Drogas II (CAPS AD II) e 
o Centro de Atenção Psicossocial 
Infanto-juvenil (CAPS i). A Votação 
ocorre até o dia 31 de agosto. (ga) 

O superintendente da Santa Casa de Montes Claros, Maurício Sérgio Sousa e Silva, durante a sua 
declaração 

vai percorrer cerca de 115 obras, 
verificando atividades relacionadas 
à engenharia, à agronomia e às ge-
ociências.

A blitz reforça as ações de rotina 
que já são realizadas pelo Crea-MG 
na cidade. Durante a fiscalização, 
os agentes do Conselho exigem a 
comprovação da responsabilidade 
técnica de profissionais habilita-
dos, bem como a Anotação de Res-
ponsabilidade Técnica (ART) e as 
placas de identificação em obras. 

Segundo o inspetor-chefe do 
Crea-MG em Montes Claros, en-
genheiro eletricista Fábio Oliveira 
Souto, o grande número de obras 
em execução na cidade demandou 

essa ação direcionada. “Com o gra-
dativo controle da pandemia, o ano 
de 2021 mostra melhor reação e re-
cuperação do setor de construção 
civil em comparação ao ano pas-
sado. A blitz de fiscalização, nesse 
sentido, vai possibilitar a iden-
tificação da regularidade destes 
empreendimentos, exigindo que 
os serviços sejam executados por 
profissionais devidamente habili-
tados em suas áreas de atuação”, 
explica Fábio. O inspetor reforça 
ainda que a blitz tem como intuito 
prezar pela segurança e proteção à 
sociedade.

As blitze se caracterizam por 
serem concentradas, em local e du-

ração, e mais ágeis, por contarem 
com um maior número de fiscais. 
O gerente da Divisão de Fiscaliza-
ção, engenheiro eletricista Nico-
lau Neder, reforça que esse tipo 
de ação traz inúmeros benefícios 
para a sociedade. “Durante uma 
blitz identificamos, por exemplo, o 
exercício ilegal da profissão de en-
genharia, agronomia e geociências. 
A população não deve ficar exposta 
aos riscos advindos de serviços téc-
nicos sendo desempenhados por 
pessoas sem atribuição e sem ha-
bilitação legal”, pontua o gerente. 

balanço 
Na última Blitz em Montes Claros, 

realizada em abril de 2021, foram 
verificados 225 empreendimentos 
e expedidos 103 autos de infração. 
Entre 2018 e 2020, o Crea-MG re-
alizou 145 blitze em todas as regi-
ões do estado, fiscalizando obras, 
empresas, contratos, quadro téc-
nico e crédito rural. As principais 
irregularidades encontradas foram 
a falta de profissionais legalmente 
habilitados na execução de serviço 
de engenharia e a ausência de regis-
tro de empresa. O Conselho verifica 
e fiscaliza o exercício e a atividade 
profissional de engenharia, agrono-
mia, geologia, geografia e meteoro-
logia, conforme prevê a Lei Federal 
5.194/1966.
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COVID - 19

Hospital Aroldo Tourinho recebe doação 
do Rotary Internacional

Santa Casa recebe mais de 600 equipamentos 
hospitalares doados pelo Rotary

Moc tenta identificar proliferação 
da variante Delta
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O ex-governador do Distrito 4760 
do Rotary Internacional, Nelson Fon-
seca Leite, esteve visitando o Hospital 
Aroldo Tourinho na tarde de terça-fei-
ra (10), para a doação de equipamen-
tos para enfrentamento da Covid-19.

Ele esteve acompanhado de repre-
sentantes dos Rotarys Clubes: Montes 
Claros, Montes Claros-Norte, Montes 
Claros-Oeste, Montes Claros-Leste, 
Montes Claros-Sul, Montes Claros-Li-
berdade, Montes Claros - São Luiz, 
Montes Claros – União e Madre Tere-
sa de Calcutá.

A comitiva de rotarianos foi rece-
bida pelo diretor financeiro da Fun-
dação Hospitalar de Montes Claros, 
Antonio Batista Medeiros.

“Logo no início da pandemia iden-
tificamos alguns itens que eram es-
senciais para a intubação de pacientes 
com a Covid-19”, explica o ex-gover-
nador do Distrito 4760, Nelson Fon-
seca Leite. “A partir da identificação 
fizemos um projeto, com recursos 
do Fundo de Desastres da Fundação 
Rotária, para adquirir alguns equi-
pamentos destinados aos hospitais. 

A pandemia é um problema de 
saúde pública global. Assim, como 
em outros locais, os hospitais foram 
os mais afetados. A Santa Casa de 
Montes Claros precisou se reestru-
turar rapidamente para atender a 
grande demanda de pacientes. De 

acordo com o superintendente da 
Instituição, Maurício Sérgio, “a Santa 
Casa foi o hospital que mais atendeu 
Covid-19 no norte de Minas Gerais. 
Atualmente, possui 30 leitos de CTI 
Covid, 29 leitos clínicos para o aten-
dimento desses pacientes e mais 20 

apartamentos com essa finalidade. 
Houveram dias em que tivemos 100% 
desses pontos ocupados. Mas, hoje, 
com muita dedicação e cuidado, de-
vemos ter 40% de taxa de ocupação 
desses leitos”.

Diante disso, na tarde desta ter-

ça-feira (10), o hospital recebeu uma 
grande doação proveniente do Rotary 
totalizando R$ 18.388,20. Ao todo, 
foram 629 itens hospitalares de intu-
bação para pacientes com Covid-19, 
sendo eles filtros autoumidificadores, 
barreiras para circuitos respiratórios, 

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

Sabemos da importância da cidade 
de Montes Claros no atendimento a 
pacientes do norte de Minas e sul da 
Bahia e é uma satisfação muito gran-
de estar aqui trazendo esses materiais 
para o Hospital Aroldo Tourinho que 
já tem uma parceria antiga com o Ro-
tary”. 

O diretor financeiro da FUHMOC  
HAT, Antonio Batista Medeiros, agra-
deceu a visita e doações. “Recebemos 
com muita satisfação a visita do ex-go-
vernador do Distrito 4760 que trou-
xe para Hospital Aroldo Tourinho os 
kits de suporte respiratório. Produtos 
que vão ajudar muito no cuidado aos 

nossos pacientes. Fica aqui o nosso 
agradecimento por todo esse traba-
lho desenvolvido”, conclui Medeiros. 

Os materiais doados incluem fil-
tros autoumidificadores, barreiras 
para circuitos respiratórios, CGH-Air 
Traqueo-sistema fechado de aspiração 
endotraqueal 12, 14 e 16FR e filtro 

para ventilação mecânica trocador de 
calor e umidade.

“O Rotary é um importante par-
ceiro de longa data do Hospital Arol-
do Tourinho e as doações recebidas 
fortalecem ainda mais essa parceria”, 
afirma o presidente da Fundação Hos-
pitalar de Montes Claros, professor 

Paulo César Gonçalves de Almeida. 
“Quero agradecer o apoio constante 
da Fundação Rotária e a todos os Ro-
tarys Clubes de Montes Claros pelo 
empenho e doações que beneficiam 
toda a comunidade através do Hospi-
tal Aroldo Tourinho”, finaliza o presi-
dente. (Ascom HAT)

As doações feitas ao hospital

CGH- Air Traqueo-sistema fechado 
de Aspiração endotraquial 12, 14 e 
16FR e Filtro para ventilação mecâ-
nica trocador de calor e umidade. 
“Todos os nossos pacientes, seja pelo 
SUS, particular ou convênio, fazem 
uso dos equipamentos, insumos e 
medicamentos da mesma forma. En-
tão, esses equipamentos serão muito 
bem utilizados, principalmente nesse 
momento turbulento pelo qual nossa 
cidade passa”, afirma Maurício.

Os equipamentos foram adqui-
ridos através do Projeto de Subsídio 
Global, com destino à Santa Casa 
de Montes Claros e outros hospitais 
da região. O objetivo da iniciativa é 
ampliar e fortalecer o combate à Co-
vid-19. O ex-governador do Distrito 
4760 do Rotary Internacional, Nelson 
Fonseca, enalteceu a atuação do hos-
pital e agradeceu a parceria. “Nosso 
lema é servir. E vocês estão nos dan-
do essa oportunidade. Nós estamos 

procurando trabalhar em parceria 
com quem é excelente na área de atu-
ação. E vocês são”.

A indicação dos hospitais, nos mu-
nicípios da área de jurisdição do Dis-
trito 4760, bem como a quantidade 
de itens a serem destinados, foi feita 
pela Secretaria Estadual de Saúde - 
que se baseou no número de leitos 
de Covid existentes em cada uma das 
entidades.

Essa ação em Minas Gerais faz 
parte da Campanha Nacional #In-
formaçãoSalvaVidas, organizada por 
todos os Rotary Clubs do Brasil. Além 
de Montes Claros, outros municípios 
foram igualmente beneficiados pelo 
Projeto: Betim, Belo Horizonte, Bo-
caiuva, Bom Despacho, Brasília de 
Minas, Contagem, Curvelo, Ibirité, Ja-
naúba, João Pinheiro, Pará de Minas, 
Paracatu, Patos de Minas, Pirapora, 
Porteirinha e São Gotardo. (KAMILA 
SOARES – Colaboradora)

A constatação do primeiro caso 
com a variante Delta, em Montes 
Claros, levou a Prefeitura de Montes 
Claros a adotar medidas para tentar 
identificar se outras pessoas foram 
contaminadas com o vírus. A pes-
soa com o vírus é um homem de 30 
anos, com sintomas leves. Teve início 
no dia 14 de julho e a coleta ocorreu 
no dia 20 e o caso foi confirmado 
no dia 9 de agosto, conforme dados 

laboratoriais. Ele não tem histórico 
de viagem recente, nem dele nem 
dos familiares e pessoas próximas. 
Tomou a primeira dose da vacina no 
dia 11.

“Nesse momento, portanto, é 
importantíssimo que todos os refor-
cemos as medidas de proteção: uso 
de máscara, higienização e distancia-
mento social, evitando aglomerações. 
Aos profissionais de saúde é essencial 

o uso do equipamento de proteção 
individual no trato com os pacientes. 
A Prefeitura de Montes Claros estava 
prestes a flexibilizar algumas ativida-
des mas, diante dessa nova ameaça 
da variante Delta, decidiu aguardar 
um pouco mais a movimentação dos 
números da doença. A Prefeitura já 
tomou as  medidas necessárias para 
o enfrentamento da atual situação”, 
destaca a nota do município. 

CaSoS no eSTado

Minas Gerais já registra onze ca-
sos da variante Delta do coronavírus, 
de acordo com a Secretaria de Esta-
do de Saúde de Minas Gerais (SES). 
O primeiro caso da variante Delta 
foi identificado em 28 de maio des-
te ano em Juiz de Fora, na Zona da 
Mata. Além dessas cidades, estão na 
lista dois casos, em Belo Horizonte; 

Virginópolis (1), onde também há 
transmissão comunitária da doença, 

Itabirito (1), Unaí (2), Carangola (1) 
e Divino (1). (ga)
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Gasolina ultrapassa os R$ 6 em Montes
Claros e preocupa motoristas

ACI realiza nova edição da Fenics on-line

girleno alenCar 

Os montes-clarenses acordaram 
ontem com uma surpresa desagra-
dável: o preço da gasolina passou 
a ser cobrado em R$ 6,09 em qua-
se todos os postos da cidade, com 
um aumento médio de R$ 0,10 
pelo litro, que até o dia anterior 
estava sendo vendida a R$ 5,99. O 
aumento irritou os motoristas, que 
entendem estar constatada a falta 
de controle do Governo na Pe-
trobras. O presidente regional do 
Sindicato dos Postos de Combus-
tíveis, Gildeon Durães afirma que 
o novo aumento foi definido na 
segunda-feira (9), mas a Petrobras 
somente comunicou o aumento e 
as distribuidoras, que repassaram 
aos postos e esses aos consumi-
dores. Porém, os empresários dos 
postos começaram a cobrar o novo 
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preço apenas dois dias depois.
O empresário Gustavo Xavier 

afirma que não existia nenhum 
motivo para a Petrobras conceder 
esse aumento, mas veio goela abai-
xo. Porém, ele alerta que a situa-

ção é mais grave no álcool etanol, 
que ontem ainda estava sendo ven-
dida de R$ 4,19 a R$ 4,50, mas na 
sua previsão, até amanhã passará 
a ser vendida por todos a R$ 4,50. 
Ele reforça que o preço do pro-

duto disparou, com a justificativa 
podendo ser os impactos causados 
pela seca, que reduziu a produtivi-
dade da cana de açúcar.

O motorista Pedro Paulo Silva 
afirma que levou um susto com 

o novo valor e alerta que parece 
uma política suicida, pois o ano de 
2022 será de eleição e o Governo 
deixa o produto disparar de preço. 
Ele afirma que ao pagar R$ 0,10 a 
mais pelo litro da gasolina, quan-

do coloca 50 litros, tem de pagar 
mais R$ 5,00 pelo produto. Por 
mês, o aumento é significativo, 
passando dos R$ 300,00 a mais e 
isso inviabiliza sua profissão de 
vendedor.

A Feira Nacional da Indústria 
Comércio e de Serviços de Montes 
Claros (Fenics), realizada anual-
mente pela Associação Comercial, 
Industrial e Serviços de Montes 
Claros, que mais uma vez tem a 
Federação das Industrias (Fiemg) 
como co-realizadora. Em sua 26ª 

edição, a feira acontecerá de 5 a 7 
de outubro, na plataforma on-line 
fenics.com.br e visa ajuda a forta-
lecer marcas e lançar empreendi-
mentos de diversos segmentos. O 
lançamento ocorreu ontem, dia 11 
de agosto, às 15h30, no Instagram 
@aci_montesclaros e pelo @feni-

csmoc, no Facebook.
“A ACI se dedica sempre mais 

para promover o desenvolvimento 
regional e estimular negócios, e es-
pecialmente neste momento de re-
tomada da economia, a Fenics traz 
o propósito de conectar potenciali-
dades da região norte-mineira. Os 
expositores e visitantes têm mais 
um canal para viabilizar oportuni-
dades de crescimento proporcio-
nadas pelo meio digital”, afirma o 
presidente da ACI, Leonardo Vas-
concelos.

Com o mote “Fenics conecta po-
tencialidades no Norte de Minas”, a 
#fenicsonline2021 deve fomentar 
o crescimento sustentável em toda 
a região, com ênfase para segmen-
tos, como o de e-commerce, ener-
gia renovável, comércio e varejo, 
marketing, tecnologia, prestação 

de serviços, etc. Em uma ação entre 
a ACI, Amams e Idene, o “Fala Mu-
nicípio” é uma iniciativa inédita na 
Fenics, na qual autarquias estadu-
ais e federais abrirão uma agenda 
exclusiva para ouvir a demanda de 
cada município participante. Nes-
te sentido, a ACI se coloca como 
ponte na resolução de gargalos 
que afetam os municípios e seu 
desenvolvimento. “Esta aproxima-
ção entre representantes do poder 
público regional nas diversas esfe-
ras do Governo será um marco na 
Fenics”, destaca Vasconcelos.

O “Conecta Conhecimento” é 
outra novidade, que tem o apoio 
da Fundetec e consiste em pales-
tras e lives de instituições de en-
sino de Montes Claros no site da 
feira. “Todos os dias terão palestras 
gratuitas sobre empreendedorismo 

social, cases de sucesso, gestão fi-
nanceira, marketing, até tecnologia 
e inovação e novidades no meio 
acadêmico”. Edenilson Durães, di-
retor da ACI, coordena esta parte 
da programação, segundo ele, “o 
objetivo é compartilhar conteúdo 
relevante para a classe empresa-
rial”.

A abertura da Fenics, dia 5 de 
outubro, terá a palestra de Eduar-
do Shinyashiki, sobre “Motivação 
que gera resultados” e no dia 6, de 
Niury Martins, com o tema sobre 
e-commerce. No dia 7, a segunda 
edição do Webnar de Energia Foto-
voltaica vai abordar o potencial da 
energia solar no Norte de Minas e 
debater temas do segmento, sob a 
coordenação da Adenor.

A rodada de negócios é um dos 
pontos fortes da 26ª Fenics, onde 

empresas âncoras e fornecedores 
abrem mais chances de fecharem 
contratos. A plataforma on-line terá 
o apoio do Sebrae e as inscrições 
já estão abertas no telefone (38) 
2101 3310. Os expositores terão a 
oportunidade de ampliar suas ven-
das com o e-commerce em estan-
des virtuais, que estão à venda pelo 
site Fenics. 

Leonardo Vasconcelos acredita 
que fazer uma feira que sempre foi 
presencial no modelo on-line é um 
desafio da era pandêmica e aponta 
para uma tendência: eventos hí-
bridos serão realidade em todo o 
mundo.  “Este é o segundo ano da 
Fenics on-line e estamos confian-
tes, pois a feira é um evento con-
solidado e tem objetivos alinhados 
com o desenvolvimento regional”. 
(ga)O presidente Leonardo Vasconcelos 
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8 Segurança pública

Suspeito de praticar mais de 20 furtos em 
um mês é preso pela PC no NM

Três pessoas morrem em capotamento 
de caminhão na BR-135

Jovem de Montes Claros é presa por suposto 
envolvimento com tráfico internacional de drogas

Pastor suspeito de matar adolescente é 
preso no Norte de Minas

Saruê é capturado 
pelos bombeiros em 
galpão de padaria

Polícia encontra pedras 
de crack enterradas em 
matagal com menor

Ciclista morre em 
acidente na MG-308

Nessa quarta-feira (11), em Me-
dina, um suspeito de praticar mais 
de 20 furtos em um mês foi preso 
pela Polícia Civil.

Segundo o delegado Thiago 
Carvalho, ele tem 28 anos e pos-
sui vários registros de furto em sua 
folha de antecedentes criminais. 
O homem estava em frente à casa 
onde mora quando foi abordado 
pelos policiais. Sobre os delitos 
que estão sendo apurados, o res-
ponsável pelas investigações des-
taca que foram “cometidos contra 
comércios e residências na madru-
gada e mediante arrombamentos”.

“O suspeito chegou a confessar 
na unidade policial que é depen-
dente químico e, por essa razão, 
pratica os crimes de furto para 
subsidiar o seu vício”.

O delegado Thiago Carvalho 

No fim da manhã dessa quarta-
feira (11), três homens morreram 
em um capotamento de um cami-
nhão na BR-135, em Montes Cla-
ros. O veículo estava carregado 
de tijolos. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, o motorista perdeu o 
controle da direção e capotou no 

trevo do Anel Rodoviário Sul, KM 
369. As causas do acidente serão 
investigadas.

De acordo com o Samu, as víti-
mas sofreram múltiplas fraturas e 
traumatismo cranioencefálico gra-
ve. Uma delas foi arremessada e 
duas ficaram presas às ferragens. 

Todas morreram no local. Morre-
ram no acidente o motorista Alfre-
do Ferreira Leita, de 74 anos, e os 
passageiros Gilberto da Silva, de 
54, e Alessandro Vieira dos San-
tos, de 41. Os corpos foram leva-
dos para o Posto Médico Legal de 
Montes Claros.

Apesar de parte da carga ter 
ficado na pista, não foi preciso 
interditar o trânsito. Além do 
Corpo de Bombeiros e do Samu, 
a ocorrência também mobilizou a 
concessionária que administra a 
via, a Polícia Militar Rodoviária e 
a Polícia Civil.

Uma blogueira de Montes Cla-
ros, no Norte de Minas, que possui 
mais de 400 mil seguidores só em 
uma rede social e que estava a cami-
nho de Dubai, nos Emirados Árabes, 
foi presa na companhia de um ho-
mem, portando quase meio quilo de 
cocaína. A droga estaria escondida 
dentro de frascos de suplementos 
alimentares. A prisão ocorreu na úl-

tima quinta-feira. Segundo a Polícia 
Federal, a prisão foi no Aeroporto 
Internacional de São Paulo. Policiais 
federais, que fiscalizavam as baga-
gens de passageiros com o auxílio 
do aparelho de raio-x, identificaram 
material suspeito na mala de um ho-
mem.

Após diligência, os policiais lo-
calizaram os passageiros e os con-

duziram à sede policial para que, na 
presença de testemunhas, acompa-
nhassem a revista e perícia em seus 
pertences.

No interior da mala do homem, 
na qual havia objetos com a identi-
ficação da passageira que o acompa-
nhava, foram encontrados frascos de 
suplementos alimentares contendo 
cápsulas, que foram submetidas a 

analises sendo constatado se tratar 
de cocaína.

O peso total das cápsulas apreen-
didas somou quase meio quilo. Os 
dois receberam voz de prisão e serão 
apresentados à Justiça Federal, onde 
responderão pelo crime de tráfico 
internacional de drogas. A jovem 
influencer não teve a sua identidade 
revelada, porém, nas redes sociais, o 

comentário é que, de fato, trata-se 
da bloqueira montes-clarense. Se-
gundo informações, ela está presa 
provisoriamente em uma peniten-
ciaria feminina em São Paulo. 

A digital influencer mora em 
Dubai e ostenta uma vida de luxo 
nas redes sociais. De acordo com 
pessoas próximas, o namorado da 
blogueira com quem está junto há 

pouco mais de um ano não estava 
com ela no momento da prisão. Na 
tarde de ontem (11), após vazar que 
a mulher presa com drogas seria 
de Montes Claros, o instagram dela 
que não era movimentado há alguns 
dias postou stories afirmando que o 
número e redes sociais dela teriam 
sido clonados e “que ela retornará 
em breve”.

Foi preso, pela Polícia Militar, 
no Norte de Minas, um pastor 
suspeito de matar uma adolescen-
te, de 14 anos, em Pariquera-Açu. 
O crime foi em maio deste ano e 
desde então, o homem estava fora-
gido. Aguida Fernandes Freitas foi 
encontrada morta em um terreno 
ao lado de uma casa alugada pelo 
suspeito. Segundo a Polícia Mili-
tar, o foragido estava escondido na 
casa de um tio no Povoado de Porto 
Agrário, em Juvenília.

“Há informações de que após o 

crime, ele fugiu para Bom Jesus da 
Lapa, depois foi para Carinhanha e 
há uma semana veio para esse dis-
trito”, disse o tenente Flávio Olivei-
ra. O tenente explica que o homem 
foi localizado na noite da última 
terça-feira (10), após uma troca de 
informações com a Polícia Civil de 
Pariquera-Açu.

“Eles divulgaram fotos e fize-
mos contato em várias comunida-
des rurais até que recebemos uma 
denúncia de que havia uma pessoa 
estranha nesta localidade. Fomos 

verificar e descobrimos que se tra-
tava do foragido. Ele não resistiu à 
prisão e confessou ter estuprado e 
estrangulado a adolescente”.

O homem, de 29 anos, foi leva-
do para a delegacia de Januária e 
deve ser transferido para Parique-
ra-Açu. 

o CaSo | Aguida Fernandes 
Freitas, de 14 anos, estava desa-
parecida e foi encontrada morta 
no dia 13 de maio. Na época, uma 
amiga da adolescente relatou que 
a viu com um rapaz nas proximi-

dades da casa onde a vítima mo-
rava. A polícia foi até a residência 
indicada, que estava vazia. Foram 
feitas buscas e o corpo da jovem 
foi encontrado em um terreno ao 
lado do imóvel. Ela apresentava um 
hematoma no pescoço e uma lesão 
na boca.

Os policiais descobriram que o 
homem citado pelas testemunhas 
era o pastor que havia alugado a 
casa, para onde iria se mudar com 
a família. A motivação do crime é 
investigada pela Polícia Civil.

Os bombeiros capturaram um 
saruê no galpão de uma padaria 
no Bairro Edgar Pereira, em Mon-
tes Claros. Segundo os militares, 
funcionários faziam uma limpeza 
no galpão quando encontraram o 
animal. Eles conseguiram acuar o 

saruê com uma caixa de madeira 
até a chegada dos bombeiros.

O saruê era adulto e media cer-
ca de 40 centímetros. Ele estava 
sem ferimentos e foi solto em uma 
área de mata distante do períme-
tro urbano.

Na noite da última terça- feira 
(10), um adolescente, de 14 anos, 
foi detido por tráfico de drogas em 
Várzea da Palma. Ele foi abordado 
em um matagal, no Bairro Lamerão 
II, após denúncias anônimas. No 
local, os policiais encontraram 22 
pedras de crack enterradas.

Em seguida, a PM fez buscas em 
uma casa onde os entorpecentes 

eram armazenados e apreendeu 
mais 16 tabletes de maconha, uma 
bicicleta furtada e uma moto que 
era usada para entrega de drogas. 
O imóvel estava vazio e a polícia 
procura por outros homens que 
eram responsáveis pelo ponto de 
tráfico de drogas. O adolescente 
foi conduzido à delegacia de Polí-
cia Civil.

Na última terça-feira (9), um 
ciclista, de 43 anos, morreu em 
um acidente na MG-308, em Ita-
cambira. Segundo a Polícia Militar, 
a suspeita é de que ele perdeu o 
controle do veículo, caiu e bateu 
a cabeça em uma pedra.

A vítima foi encontrada in-
consciente por motoristas que 
passavam pelo local e acionaram 

o Samu. Ainda de acordo com a 
PM, o homem estava em parada 
cardiorrespiratória e foram feitas 
manobras de reanimação no lo-
cal do acidente. Em seguida, ele 
foi levado para a Unidade Básica 
de Saúde de Itacambira, mas não 
resistiu aos ferimentos. O corpo 
foi encaminhado para o Instituto 
Médico Legal de Montes Claros.
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destaca que alguns dos in-
quéritos para investigar os 
crimes já foram remetidos à 
Justiça com o indiciamento 
do suspeito. Outros proce-
dimentos estão em anda-

mento e devem ser finali-
zados nos próximos dias. 
“Em razão da recorrência 
dos crimes, a Polícia Civil 
representou pela decreta-
ção da prisão preventiva do 

suspeito, que foi deferida, 
sendo cumprido o manda-
do de prisão nesta quarta-
feira”.

Foram feitas buscas na 
casa do homem, onde os 

policiais encontraram pertences de uma das 
vítimas, um cachimbo artesanal para uso de 
crack e uma munição calibre 22. Após ser 

ouvido, o homem foi encaminhado para o 
presídio de Itaobim. Nenhum advogado se 
apresentou para defendê-lo.
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Pirapora publica decreto com regulamento do Refis

Amams elogia igreja dos Mórmons por doar 8,6 mil cestas 
básicas para o NM

Epamig abre inscrições para evento técnico-científico - Palmatech 2021

Codanorte capacita para do plano de gestão integrada de resíduos sólidos
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A comitiva de São João do Paraíso e o subsecretário A comitiva de Pintópolis e o subsecretário
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Ministério Turismo recebe pedido de São 
João do Paraíso e Pintópolis

O subsecretário de Planejamen-
to, Gestão e Administração do Mi-
nistério do Turismo (Mtur), José 
Roberto Vieira recebeu a prefeita 
de Selma Maria Morais dos Santos, 
para atender as reivindicações do 
Município de São João do Paraíso. 
Dentro da solicitação consta o pe-
dido de liberação de recursos para 
patrocínio da tradicional ‘Festa do 
Marmelo’ e solicitação de informa-
ções para convênio e contrato de 
Repasse pelo MTur.

Participou do encontro a chefe 
de gabinete/SNDTur, Debora Vieira 
Barbosa, o procurador municipal, 
Antônio Carlos Afonso dos Santos 
Júnior e a secretária municipal de 
Finanças, Izanilde Rodrigues Sam-
paio.

PinToPoliS
O subsecretário de Planejamen-

Os municípios do Norte de Minas 
estão recebendo 8.600 cestas básicas 
doadas pela Igreja de Jesus Cristo dos 
Santos dos Últimos Dias, mas conhe-
cidos como “Mórmons”, na propor-
ção de 100 cestas para cada um dos 
86 municípios. Os produtos já estão 
na sede do 10º Batalhão da Polícia 
Militar, em Montes Claros e no Bata-
lhão de Curvelo, que tem jurisdição 
sobre os municípios da microrregião 
de Pirapora. O presidente da Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams), José Nilson 
Bispo de Sá, “Nilsinho”, prefeito 
de Padre Carvalho, foi comunicado 
pela  Defesa Civil sobre as doações. A 
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to, Gestão e Administração do Minis-
tério do Turismo (Mtur), José Roberto 
Vieira também recebeu as reivindica-
ções do Município de Pintópolis. Na 

solicitação consta 
a liberação do recurso para Cons-

trução da Rodoviária de Pintópolis;
para Construção de Infraestrutura 

no Parque de Exposições de Pintópo-
lis, no valor de R$  960.019,00 e; para 
a Construção do Centro de Eventos de 
Pintópolis, no valor de R$ 382.000,00.

Participaram do encontro o pre-
feito de Pintópolis, Ley Lopes dos 
Santos, os vereadores Vagner Ribeiro 
da Silva, Evanilde Ferreira de Souza, 

Gedeon Alves da Rocha, Eloi Pereira 
dos Reis e Marcos Vinícius Santos e o 
assessor da SNAIC/Mtur, Ivanei Gon-
çalves dos Santos.

girleno alenCar

A Prefeitura Municipal de Pi-
rapora publicou o Decreto n° 77, 
que regulamenta a Lei Municipal 
n° 2.462, que institui o Programa 
de Recuperação Fiscal (Refis 2021). 
O contribuinte que quiser aderir ao 
Refis 2021, deverá procurar a pre-
feitura na Rua Antônio Nascimento, 
274 - Centro, o atendimento será no 
prédio anexo, até o dia  2 de outu-
bro, das 8 às 11 horas, e 12:00 às 17 
horas. Todo contribuinte, pessoa fí-
sica ou jurídica, que tenha débito de 
origem tributária ou não tributária, 
até o dia 31 de dezembro de 2020, 
inscritos em dívida ativa ou não, po-
dem participar do programa.

O Decreto 77, de 16 de julho de 
2021 regulamenta o artigo 5º da Lei 
Municipal nº 2.462 de 06 de julho 
de 2021, que “Institui o Refis 2021 
no município de Pirapora e dá ou-
tras providências”. Ele determina 
que a adesão, pelos contribuintes, 
ao Programa de Recuperação Fiscal 
- Refis 2021, terá início na data de 02 
de agosto de 2021, perdurando pelo 
prazo de 60 (sessenta) dias.  Poderão 
aderir ao Programa de Recuperação 
Fiscal o contribuinte, pessoa física 
ou jurídica, que tenha débito de ori-
gem tributária ou não tributária, em 
razão de fatos geradores ocorridos 
até 31 de dezembro de 2020, inscri-
tos em dívida ativa ou não, ajuizadas 
ou a ajuizar.

O contribuinte deverá, no ato da 
adesão ao Refis 2021, apresentar os  
documentos: A adesão ao Programa 
de Recuperação Fiscal - deverá ser 
requerida diretamente no setor da 
Diretoria de Tributação, situado no 
prédio da Prefeitura Municipal, por 
meio do Termo de Confissão de Dí-
vida e Compromisso, a ser assinado 
pelo contribuinte ou seu represen-
tante legal.  O atendimento será pre-
sencial, limitado, e, considerando a 
pandemia causada pelo novo coro-
navírus – SARS-CoV-2, reconhecida 
pela Organização Mundial da Saúde, 
com observância das regras sanitá-
rias estabelecidas no Plano Minas 
Consciente e Decreto Municipal em 
vigor. A Prefeitura de Pirapora

Amams passou a orientar os municí-
pios sobre como retirar essas cestas.

O presidente da Amams salienta a 
importância dessa iniciativa dos Mór-

mons e da Defesa Civil de Minas Ge-
rais em viabilizar as doações dessas 
cestas básicas, pois lembra que isso 
alivia a situação de fome das 8.600 

famílias ajudadas. Ele salienta que 
o Norte de Minas está vivendo duas 
situações sociais graves: os impactos 
causados pela Covid-19, que afetou 

o emprego de diversas pessoas, com 
muitos perdendo a fonte de sobre-
vivência, além da seca, cujo quadro 
de estiagem se agrava todos os anos 

A programação do 1º Simpósio 
Mineiro sobre a Cultura da Palma 
Forrageira (SimpaIma), evento 
técnico-científico que integra o 2º 
Palmatech, já está definida. As ins-

crições para cada um dos três pai-
néis temáticos já podem ser feitas 
aqui. Promovido pela Empresa de 
Pesquisa Agropecuária de Minas Ge-
rais (Epamig), instituição vinculada 

O Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Sustentável Am-
biental do Norte de Minas realizou 
na segunda e terça-feira (9 e 10), 
capacitações para a Elaboração do 
Plano Intermunicipal de Gestão 

Integrada de Resíduos Sólidos (PR-
GIRS), tendo como público alvo 
os técnicos municipais dos entes 
consorciados. O presidente Edu-
ardo Rabelo, prefeito de Francisco 
Dumont explica que essa iniciativa 

foi realizada pensando na busca de 
melhorias e soluções compartilha-
das para os Resíduos Sólidos gera-
dos nos municípios consorciados.

Os técnicos municipais recebe-
ram orientações para padronização 

das informações que serão utiliza-
das nos levantamentos e metodo-
logias para estudo gravimétrico dos 
resíduos sólidos gerados em seus 
territórios, atendendo a Política Na-
cional de Resíduos Sólidos, fixada 

na Lei 12.305/2010. Foram aborda-
dos temas sobre os aspectos jurídi-
cos, técnicos e metodológicos.

Sem o Plano de Gestão Integra-
da de Resíduos de forma individu-
alizada ou associada como o In-

termunicipal, os municípios ficam 
impedidos de acessar os recursos 
financeiros do Governo Federal, 
além de ter uma gestão eficiente 
sobre a política municipal de Resí-
duos Urbanos. (ga)

a partir o mês de agosto. “Esse tipo 
de ajuda sempre será bem vinda. 
A Amams parabeniza a iniciativa da 
igreja. Espero que outras denomi-
nações religiosas possam também 
tomar essa iniciativa” – destaca o 
presidente.

No mês de julho, a Amams re-
cebeu 16.300 cestas básicas doadas 
pelo Ministério da Mulher, da Família 
e dos Direitos Humanos com apoio 
da Fundação Palmares para serem 
distribuídas aos quilombolas. Agora 
vieram essas 8.600 cestas e a Amams 
está na expectativa da doação de mais 
100 mil cestas para atenderem todo 
Norte de Minas. (ga)

à Secretaria de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), o Palma-
tech, será realizado entre os dias 20 
e 24 de setembro de 2021.

O Simpalma acontece nos dias 
20, 21 e 22 de setembro, em forma-
to digital, sempre às 19h. “Contare-
mos com palestrantes de reconhe-
cida atuação na cultura da palma. 
Com participação desses pesquisa-
dores e técnicos poderemos acom-
panhar relatos de experiências 
práticas no manejo da cultura em 
diferentes regiões do semiárido 
brasileiro”, destaca a pesquisadora 
da Epamig e integrante da Comis-
são Organizadora do Palmatech, 
Polyanna Oliveira.

O primeiro painel temático vai 
abordar “Manejo e utilização da 

palma para produção de leite no 
semiárido”. Os palestrantes serão 
José Thyago Aires Souza, do Insti-
tuto Nacional do Semiárido (Insa) 
e Sérgio Luiz Rodrigues Donato, do 
Instituto Federal Baiano. Após as 
apresentações, haverá um debate 
com moderação da pesquisadora 
da Epamig, Maria Geralda Vilela 
Rodrigues.

No dia 21 de setembro, o painel 
2 trará o tema “Adaptação da palma 
forrageira em diferentes regiões”, 
com as palestras “Zoneamento Agrí-
cola de Risco Climático e manejo 
para a palma forrageira com base 
em informações agrometeorológi-
cas”, apresentada por Thieres Geor-
ge da Silva, da Universidade Federal 
Rural de Pernambuco (UFRPE); e 

“Comportamento de genótipos de 
palma forrageira no Norte de Minas 
Gerais”, ministrada pela pesqui-
sadora da Epamig Leidy Rufino. A 
moderação será da pesquisadora 
Polyanna Oliveira.

O painel do terceiro dia será so-
bre “Como reduzir o uso da mão de 
obra no cultivo da palma forragei-
ra”. Os temas “Pastejo Rotacionado” 
e “Colheita Mecanizada da Palma 
forrageira”, serão apresentados, 
respectivamente, pelo zootecnis-
ta Luciano Santos Almeida e pelo 
engenheiro agrônomo da Sudene, 
José Aildo Sabino de Oliveira Jú-
nior. O debate será conduzido pela 
pesquisadora Leidy Rufino.

Durante os três dias do Simpal-
ma haverá também a apresentação 

de trabalhos sobre a cultura da pal-
ma forrageira ou de outras forragei-
ras adaptadas ao semiárido, previa-
mente inscritos e selecionados para 
este fim.

O 2º. Palmatech vai discutir a 
cultura da palma forrageira e os di-
versos usos da planta. Além do Sim-
palma, a programação contará com 
o 1º Palmathon, um hackathon com 
foco em inovações para a mecaniza-
ção da atividade.

O Palmatech 2021 será realiza-
do, conjuntamente pela Epamig, 
Faemg e pela Faculdade do Vale do 
Gorutuba (Favag), com o apoio da 
Seapa, Emater-MG, Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA), Senar e do Sebrae, dentre 
outras instituições. (Portal Seapa)
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Junior leva Andreia até 
o hospital e o médico 
diz que ela teve apenas 
uma queda de pressão. 
Junior pergunta se tem 
a ver com o câncer dela. 

O médico diz que ela não possui doença alguma e está 
liberada. Teca está ajudando Marian e sugere o jogo da 
verdade para descobrir segredos das chiquititas. Andreia 
diz para Junior que aquele era apenas um médico de 
pronto-socorro e não pode fazer uma análise. Helena 
diz para Lúcia que comprou novos remédios. A menina 
finge, mas não engole o medicamento. Joana não para 
de tossir e Milton pede para ela ir ao hospital no dia se-
guinte. Teca liga para Marian e conta todos os segredos 
que descobriu sobre as chiquititas. Junior vai até a sala de 
Fernando e diz que já sabe de tudo sobre o falso diagnós-
tico. Fernando confessa, mas implora para Junior não o 
denunciar. Fernando conta que quando percebeu onde 
estava metido não conseguiu sair dessa bola de neve. 
Junior promete pensar se denúncia ou não Fernando. 
No dia seguinte, Junior desmascara Andreia. ‘Você foi a 
pior pessoa que eu conheci na minha vida’, diz Junior. 
Andreia revela a verdade e conta que esteve doente, mas 
se curou. A mulher diz que não queria perdê-lo, por isso 
mentiu. Junior diz que Andreia vai sair da casa ainda nes-
te dia e que Fernando não será mais o médico do Raio de 
Luz. Carmen pergunta para Andreia se Fernando revelou 
que o exame de paternidade de Junior também é falso. 
Andreia diz que não. Carmen conta que ainda resta es-
perança. Tati convida Maria a passar à tarde no orfanato 
ao invés de esperar Milton buscá-la. Carol escuta atrás 
da porta Cintia falar sobre um tesouro. Carmen vê que 
Carol escutou a conversa de Cintia ao telefone. Marian 
dá seguimento ao plano para expor os segredos das chi-
quititas na escola. Mosca faz discurso na escola. Carmen 
conta para Cintia que Carol escutou a conversa dela com 
Armando. Carmen diz para Cintia que precisam dar um 
sumiço em Carol. Cintia sugere que tranquem Carol em 
uma das salas dos túneis do orfanato até apodrecer. Car-
men leva Carol até o sótão com a desculpa que ela pre-
cisa limpar o local. Com o auxílio de um hacker, Marian 
e os vizinhos encrenqueiros invadem o sistema do jornal 
da escola para publicarem as notícias sobre os segredos 
das chiquititas. 

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Thereza e Eugênio não 
reparam na troca de 
olhares entre Pedro e Lu-
ísa. Eudoro desconfia do 
comportamento de Pilar. 
Olu impede Samuel de 

ser preso por Borges. Licurgo e Germana se disfarçam 
para enganar Quinzinho e Clemência. Pilar arma com 
Cosme sua fuga. Pedro escreve elogios sobre a condes-
sa em seu diário. Eudoro impede Pilar de fugir da fazen-
da. Olu apresenta Samuel para sua filha Zayla. Thereza 
fala com Celestina sobre a Condessa de Barral. Pedro se 
insinua para Luísa. Naiza ajuda Pilar a se arrumar para 
o casamento. 

Pedrinho paquera Rúbia. 
Agnaldo fica preocupado 
quando Júlio lhe con-
ta que está decidido a 
devolver o dinheiro do 
roubo, e alerta Malague-

ta e Sandra Helena. Evandro conta a Mônica que Júlio 
conseguiu um emprego para ele. Júlio se espanta ao 
entrar na casa de Evandro e Mônica. Adriano pede a 
Sabine que os dois assumam seu namoro. Júlio deixa a 
mala com o dinheiro em um guarda-volumes. Júlio con-
ta a Malagueta e aos comparsas que colocou a chave do 
guarda-volumes em uma torta de chocolate e mandou 
entregar aos cuidados de Pedrinho. 

Cláudio, Merival e Beatriz 
comemoram o fim do 
processo. Maurílio inven-
ta uma desculpa para José 
Pedro, que pede para 
conversar com Danielle. 

Enrico provoca Vicente no bar do Manoel. José Alfredo 
pensa em Maria Ísis. Danielle tenta convencer José Pedro 
de que não se aliou a Maurílio. Magnólia e Severo pen-
sam em viajar. Érika tenta ajudar Téo. José Pedro conta 
para Maria Marta que flagrou Danielle com Maurílio. 
Xana aconselha Vicente a pensar bem antes de trocar 
Cristina por Maria Clara. Enrico se irrita ao ver que Téo 
foi preso depois da audiência contra Cláudio. Orville diz 
a Carmem que eles precisam cuidar de Salvador. 

leandro d’lucca fala sobre 
vida no campo com Cleo: 
“Se adaptou fácil”

luan Santana e Juliette vivem 
um relacionamento?

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 62

IFAP
PRELIMINAR

TIROMUTRE
CINTOARTE
OGPARABENS
DAMONSAGUÃO

LODOARSRD
COPIAROBE
ARCOSDALAPA
LEALITENS
ÇSAZARAS
AACIDOSA

EDEMAOAIPO
BOTOPRONR

NULADIET
PARANAENSE

A ação que
precede a
principal

Posição
do prêmio

no pau 
de sebo 

Condição
das águas

do mar
Báltico

Registros
de fatos

históricos
(p. ext.)

"(?) Gratia
Artis",

lema da
MGM 

Bife
enrolado

(Cul.)

Divisão de
cláusula

contratual
(pl.)

A carta
mais

valiosa do
pôquer

Santa (?),
municí- 
pio do

Maranhão
Evento

esportivo
de Lima,
em 2019

Poema
lírico de
origem
grega

Quid (?)
quo: uma
coisa pela
outra (lat.)

Erva usa-
da no drin-
que Bloody 

Mary
A ação

sem efeito
percep-

tível

Tipo de
refeição
servida
no spa

Cítrico e
sulfúrico
Vulcão 

da Sicília

Má sorte

Amor, em
francês

Ampère
(símbolo)
Inchaço 
de um

órgão por
acúmulo
de líquido
(Patol.)

Matt (?),
ator de

"Perdido
em Marte"

Cidade
fenícia
(Ant.)

Acessório
de segu-
rança em 
automó-

veis

Montanha na divisa 
de Minas Gerais e Es-

pírito Santo, é uma
das mais altas do país

Da raça 
do burro

Medida para evitar que um réu em 
liberdade provisória fuja do país (jur.)

Aparelho
típico da
agricultu-
ra mecanizada (pl.)

(?) de mun-
do: lugar
longínquo

Tribunal
eleitoral
Rádio

(símbolo)
Patriarca
do Dilúvio
Congratu-

lações!

Roupão
Carregado
de maus 

presságios 

A Consti-
tuição de

1937
Lavabo

Pátio
interior

Refrigera 
o motor

Cetáceo
amazô-

nico
Tony

Ramos,
por seu
estado
natal

Honesto;
sincero 

Argila mui-
to mole

Maior obra
arquitetô-
nica do Bra-
sil Colônia,
localiza-se
no centro
da capital 
fluminense

Vogal 
do pingo

Produção cultural na
qual se insere o grafite

 3/ars. 4/diet — inês. 5/amour. 6/polaca. 11/irrigadores. 13/pico do calçado.

Juju Salimeni lembra separação “difícil” 
e diz ter hoje “pouquíssimos amigos”

Na noite da última terça-feira, 10 
de agosto, Juliette e Luan Santana 
participaram de uma live de uma 
marca de departamentos e criou-se 
o rumor de que eles estariam viven-
do um affair na vida pessoal.

Tudo começou quando, em uma 
brincadeira de perguntas e respos-
tas, Luan foi questionado se estava 
ficando com alguém e surpreendeu 
dizendo que sim. Provocando, Luan 
Santana ficou olhando fixamente 
para Juliette por alguns segundos, 
e os fãs foram à loucura com a pos-
sibilidade de o affair do cantor ser 

Juliette.
“Eu na vida sou a Luisa tentando 

decifrar os olhares do Luan e da Ju-
liette”, disse uma internauta.

O cantor está oficialmente sol-
teiro há quase um ano, desde o fim 
do noivado com Jade Magalhães, 
mas em 2020 teve um romance com 
Franciny Ehlke revelado pela youtu-
ber.

“Mandaram eu perguntar um 
monte de coisa, mas não vou fazer 
isso com você”, iniciou Juliette na 
live. “Ela (a youtuber Camila Loures) 
perguntou sobre pessoas específi-

Apresentadora, que foi casada 
com Felipe Franco, falou sobre re-
começo no amor: “A gente se pren-
de a situações que não nos fazem 
mais felizes”

Juju Salimeni abriu o coração 
sobre amizades e vida amorosa. A 
apresentadora disse que uma das 
coisas mais complicadas que en-
frentou na sua vida foi retomar sua 
vida amorosa após o fim da longa 
união com Felipe Franco.

“Foi até hoje a coisa mais difí-
cil que enfrentei em toda a minha 
vida. A gente se prende a situações 
que não nos fazem mais felizes 
por medo do desconhecido. O ser 
humano prefere sofrer com o que 
já conhece do que se abrir, mas 
quando você consegue enxergar e 
aceita se libertar, Deus te mostra o 
motivo de tudo! Hoje eu entendo 
o tempo de Deus e suas decisões”, 
explicou ela em seu Instagram ao 

cas, mas não vou fazer isso”, refor-
çou Juliette, alvo de flerte de Neymar 
e Ítalo Ferreira na web.

“Luan, você está ficando com 
alguém?”, disparou a moradora de 
uma mansão de cinco suítes, aluga-
da por R$ 25 mil ao mês. “É verda-
de isso que você está perguntando? 
É verdade! Estou!”, respondeu o 
intérprete de “Morena”, clipe para 
o qual Juliette declinou do convite, 
não topando dizer a primeira letra 
do nome da escolhida.

Nas redes sociais, Luan e Juliette 
empolgaram os fãs, que passaram a 
torcer para eles formarem um casal. 
“Trocas de olhares intensas. Mãos 
dadas várias vezes. Apelido carinho-
so. Se o Luan e a Juliette não estão 
tendo nada, pois tratem de ter por-
que que química, meus cactos!”, se 
divertiu uma internauta. “De mãozi-
nhas dadas, que fofos”, completou 
outra.

“Shippo a Juliette com o Luan”, 
acrescentou mais uma. “Namore al-
guém que te olhe como o Luan olha 
para a Ju” e “os olhares do Luan para 
a Juliette nessa live. Eu quase tive um 
infarto” foram outros comentários 
deixados no Twitter.

ser questionada por um internauta 
sobre como foi terminar um rela-
cionamento de anos e viver outro 
namoro.

A musa fitness, de 34 anos de 
idade, que namora Helisson Dias, 
ainda falou sobre amizades. Ela afir-
ma que tem poucos amigos e que 

não quer mais ninguém na sua vida. 
“Pouquíssimos amigos, dá pra con-
tar em apenas uma mão. O tempo e 
a experiência só me provaram que 
não dá pra confiar em ninguém. 
Cansei de me decepcionar com 
‘amigas’. Não quero colocar mais 
nenhuma na minha vida.”

Marido da cantora e atriz res-
pondeu pergunta de fã sobre a 
rotina do casamento

Leandro D’Lucca voltou a 
responder questões dos fãs em 
suas redes sociais e falou, na ma-
nhã desta quarta-feira (11), bre-
vemente sobre a vida calma no 
campo com Cleo. O marido da 
cantora e atriz foi questionado 

se ela se adaptou a viver no sítio.
“Ela se adaptou fácil. Ela sem-

pre foi criada nessa vida desde 
pequenininha. Os pais dela ti-
nham cavalo, fazenda. Então, 
para ela foi tranquilo. Ela ama”, 
contou ele.

Na terça-feira (10), ele já ti-
nha falado brevemente sobre a 
nova rotina com o casamento. 

“A gente se conheceu através de 
uma amiga nossa em comum, ela 
apresentou a gente e aí rolou”, 
disse Leandro. “Sou louco por 
ela... Eu adoro fazer surpresas 
[para ela].”

Outro internauta perguntou 
se Gael, filho do empresário, 
ganhará um irmãozinho. “Quem 
sabe”, respondeu Leandro.
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A Prefeitura de Montes Claros, 
em parceria com o Instituto Federal 
do Norte de Minas (IFNMG), o Ro-
tary Club e a Adenor (Agência de De-
senvolvimento do Norte de Minas), 
realizou na tarde de segunda-feira 
(9), a aula inaugural do curso gratui-
to de Instalador de Sistema de Ener-
gia Fotovoltaica (Solar). O objetivo é 
capacitar jovens a ingressar no mer-
cado de trabalho e ainda incentivar 
a sustentabilidade, através da adoção 
de energias renováveis.

Foram selecionados para partici-
par do curso 35 jovens, com idades 
entre 16 e 30 anos, em situação de 
vulnerabilidade social e cadastrados 
no Banco de Oportunidades da Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Social. Durante a capacitação, 
que terá carga horária de 160 horas, 
eles irão aprender a instalar e man-
ter sistemas de energia fotovoltaica 
de acordo com a legislação e as nor-
mas vigentes de qualidade, saúde, 
segurança e meio ambiente. Aurindo 
Ribeiro, secretário municipal de De-
senvolvimento Social, destacou que 

“a determinação do Prefeito Hum-
berto Souto de desenvolver projetos 
para cuidar das pessoas fez com que 
as parcerias solidificadas com as ins-
tituições amigas do município pro-
porcionassem mais essa conquista, 
para beneficiar quem mais precisa”.

O presidente do Conselho de 
Administração do Sicoob/Credinor, 
Dario Colares, enfatizou que “a 
educação e a formação de pessoas 
são uns dos pilares da empresa. E 
proporcionar o desenvolvimento 
desses alunos vai fomentar ainda 
a economia, além de gerar novas 
oportunidades de negócio para se-
rem explorados na nossa cidade”. 
Coordenador do curso de Instalador 
de Sistema de Energia Fotovoltaica, 
Douglas Ângelo Teixeira, afirmou 
que “a parceria com o município e 
instituições estava sendo planejada. 
E, agora, concretizamos o sonho. 
Que os alunos tenham a capacidade 
de aproveitar ao máximo esse curso, 
e que esse aprendizado seja o início 
de uma profissão para todos eles”. 
(ga)

Unimontes distribui smartphones para acesso às 
aulas remotas na pandemia

MCTrans expande equipamentos de videomonitoramento

Moc inicia aulas do curso 
de instalador de sistemas 
de energia fotovoltaica

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) está com 
edital aberto para estudantes em situ-
ação de vulnerabilidade socioeconô-
mica para a doação de equipamentos 
de informática por meio do Programa 
Estadual de Assistência Estudantil 
(Peaes). As inscrições serão recebidas 
entre os dias 16 e 30/8, pela internet.

A Unimontes doará equipamentos 
arrecadados por meio da campanha 
“Um computador doado = um aluno 
conectado”, promovida pela institui-
ção com o objetivo de atender os es-

tudantes de baixa renda, viabilizando 
o acesso às aulas remotas durante a 
pandemia e contribuindo para redu-
zir a evasão nos cursos presenciais da 
universidade. O processo é conduzi-
do pela Pró-Reitoria de Extensão por 
meio do Núcleo de Assuntos Estudan-
tis (NAE).

inSCriçõeS
Ao todo, devem ser distribuí-

dos 120 smartphones doados pela 
Receita Federal. Serão fornecidos 
também computadores e tablets 

adquiridos por intermédio da cam-
panha. Para participar do processo 
seletivo, os alunos devem preen-
cher o formulário de inscrição.

Podem se inscrever alunos re-
gularmente matriculados nos cur-
sos de graduação, pós-graduação 
e cursos técnicos de nível médio 
presencial da Unimontes, que es-
tejam em situação de vulnerabili-
dade social e impossibilitados de 
realizar as atividades em formato 
remoto, devido à falta de equipa-
mentos eletrônicos.

Para concorrer à doação dos 
equipamentos de informática, os 
acadêmicos devem ter renda per 
capita familiar de até um salário 
mínimo. Os alunos matriculados 
nos cursos no modelo a distância 
não podem participar do processo 
seletivo. (Agência Minas)

Com o objetivo de propor-
cionar mais segurança a usuá-
rios, funcionários e materiais, 
a Empresa Municipal de Plane-
jamento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Mon-
tes Claros (MCTrans) contratará 

uma empresa especializada em 
serviços de segurança para ex-
pansão e manutenção de equi-
pamentos de videomonitora-
mento. Os serviços contratados 
deverão ser compatíveis com os 
equipamentos já existentes na 

oficina da MCTrans e no Termi-
nal Rodoviário Hildeberto Alves 
de Freitas, e a iniciativa atende 
à solicitação da Diretoria de 
Trânsito e Sistema Viário da MC-
Trans.

A empresa contratada ainda 

deverá prestar serviços de ma-
nutenção preventiva e correti-
va do sistema já existente, com 
adesão de novos pontos de vi-
deomonitoramento que ainda 
serão definidos pelos técnicos 
da MCTrans. O processo de li-

citação é exclusivo para a par-
ticipação de empreendedores 
individuais, micro e pequenas 
empresas. Entre os itens adqui-
ridos estão 21 câmeras cilíndri-
cas de alta resolução com al-
cance de 30 metros. A empresa 

vencedora da licitação, que terá 
seu pregão eletrônico no dia 17 
de agosto, deverá entregar os 
equipamentos em até 10 dias 
corridos, após o recebimento 
da autorização de fornecimento 
e instalação. (ga)

Cimams realiza evento sobre área educacional

girleno alenCar

A Coordenadoria de Políticas Raciais 
de Montes Claros está investigando uma 
denuncia de injuria racial que ocorreu em 
supermercado na área central da cidade. 
A comerciária Janyne Honorato Andrade 
acionou a Polícia Militar e o Centro de Re-
ferência em Direitos Humanos do Norte 
de Minas para denuncia que foi vítima de 
injuria racial praticada por C.J. S, no dia 
27 de julho. A queixa é que o homem a 
chamou várias vezes de negrinha, cabelo 
de microfone e Black-power. Ela afirma 

que todos os funcionários do supermer-
cado, quando encerram o expediente, 
tem de permitir que suas bolsas pessoais 
sejam vistoriadas. Porém quando se pre-
parava para permitir essa vistoria, foi ofen-
dida pelo colega de serviço. Ela acionou 
o gerente do supermercado, mas acabou 
surpreendida quando no dia seguinte foi 
comunicada que tinha sido demitida.

Por isso tomou a decisão de denunciar 
a situação de injuria racial e pediu a Polícia 
Militar para registrar o Boletim de Ocor-
rência e acionar a Defensoria Pública e 
ainda o Ministério Público. O coordenador 

municipal de Politicas Raciais, José Gomes, 
explica que diante da gravidade do caso, 
pediu ao Ministério Público celeridade na 
investigação, como forma de tomar as me-
didas cabíveis. Ontem o GAZETA tentou 
contato com o gerente do supermercado 
citado, mas não teve retorno. Por isso, não 
citou o nome da empresa.

Coordenadoria apura denuncia de injuria 
racial em supermercado

O coordenador municipal da 
Coordenadoria de Políticas Raciais 

de Montes Claros, José Gomes 

Medida contempla estudantes 
de baixa renda; inscrições 

devem ser feitas entre os dias 
16 e 30/8
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Resoluções e sistemas da po-
lítica de educação, apresentação 
das licitações vigentes e levanta-
mento de demandas para futuras 
licitações na área educacional. 
São alguns dos assuntos que esti-
veram na pauta da reunião que o 
Consórcio Intermunicipal Multi-
finalitário da Área Mineira da Su-
dene (Cimams), realizou ontem. 
O evento teve como público alvo, 
prefeitos, secretário de Educação 
e suas equipes de gestão, dos 
municípios consorciados.

Como tem acontecido nesta 
série de reuniões que o Cimams 
está realizando, o objetivo prin-
cipal é apresentar o rol de licita-
ções, para cada setor, neste caso, 
o da Educação, além da aplicação 

11cidade/ regiOnal

de formulário para levantamento 
das demandas municipais por 
licitações. Entre as mais de 50 

licitações vigentes no consórcio, 
o setor de Educação conta os se-
guintes serviços: biossegurança, 

transporte escolar, Unidades Mo-
dulares, Kit escolar, Uniformes 
Escolares, Kits Livros Português 

e Matemática; aquisição de Veí-
culos zero km entre outros.

Entre os temas que serão 
apresentados, a resolução 
04/2020 que dispõe sobre regu-
lamentação de serviços psico-
lógicos prestados por meio de 
Tecnologia da Informação e da 
Comunicação durante a pande-
mia do Covid-19. Os participan-
tes também terão a oportunida-
de de conhecer um pouco mais 
a respeito do Plano de Ações 
Articuladas (PAR), instrumento 
de planejamento da educação es-
tratégico de caráter plurianual e 
multidimensional que possibilita 
a conversão dos esforços e das 
ações do Ministério da Educação, 
das Secretarias de Estado e Muni-

cípios, num sistema nacional de 
educação.

O preenchimento do Módulo 
+PNE; a elaboração, preenchi-
mento, execução e acompanha-
mento do SIMEC é outro assunto 
que está entre as palestras que 
serão apresentadas.

Para esta reunião, o Cimams 
convidou a Universidade Es-
tadual de Montes Claros (Uni-
montes), através dos Conselhos 
de Serviço Social e Psicologia 
(CRESS e CRP) para apresenta-
ção e orientações sobre a Lei nº 
13.935/2019, que dispõe sobre 
a prestação de serviços e psico-
logia e de serviço social nas re-
des públicas de educação básica. 
(ARTUR JUNIOR – Colaborador)
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MonTeS ClaroS em alerta com aparecimento do primeiro caso 
da confirmação da VARIANTE DELTA. Esta mutação que já vem assom-
brando o mundo e segundo informes, é mais contagiosa do que a Co-
vid-19. Novo relatório da Opas recomenda que países se preparem para 
aumento de casos e de internações. Que Deus tenha pena de toda a 
população...

no dia que fui para a inauguração de minha caricatura no MERCA-
DO MUNICIPAL, notei o mesmo mais organizado e limpo. Mas precisa 
da reforma que será feita segundo a Prefeitura ainda este ano. NUNCA 
PODEMOS NOS ESQUECER DE QUE TEMOS ALI O LOCAL MAIS VISITA-
DO pela maioria de visitantes que chegam a city...

dePuTadoS e senadores realizaram na última terça-feira, uma pri-
meira reunião da Frente Parlamentar do empreendedorismo, um novo 
grupo que se propõe a discutir o ambiente de negócios, a lei de privati-
zações e as reformas econômicas.

beM que a aTual administração poderia lembrar também da re-
forma do PARQUE SAPUCAIA, para voltar a ser um dos pontos de lazer 
da cidade. Fico impressionado nos fins de semana quando passo em 
frente ao PARQUE MUNICIPAL, que por sinal está muito bem cuidado, 
e é grande o número de famílias circulando em volta do grande lago.

o reaJuSTe do salário mínimo para 2022 poderá ser o maior em 
seis anos, mas sem aumento real. Caso esse índice se confirme, o piso 
poderá passar dos atuais R$ 1.100 para R$ 1.177, avanço de R$ 77.

SandrelY nobre continua a mil por hora, preparando o casa-
mento da sua linda filha, Isabela, com Frederico Coelho, em outubro 
que será em Arraial D’ Ajuda. Luciana Malveira comandando com muito 
requinte o cerimonial.

dÍVidaS no cheque especial, cartão de crédito e carnê ficam maiores 
após alta da Selic. De acordo com o economista Gilberto Braga, profes-
sor da Fundação Dom Cabral e do Ibmec-RJ, quando há o reajuste da 
Selic, há um efeito em todas as linhas de crédito.

dólar reCua com promessa de cumprir teto de gastos. Moeda 
chegou a bater em R$ 5,29, mas fechou a R$ 5,23 após o governo ga-
rantir que Auxílio Brasil (antigo Bolsa Família) não vai estourar o Orça-
mento.

Vale PeCHinCHar 
Estamos vendo o COMÉRCIO lançando promoções tentadoras. Segun-

do os analistas, qualquer compra a vista deve ter um bom desconto, pois a 
ordem é mesmo VENDER e que o “momento atual é propício para pechin-
char”. Todos devem fazer pesquisas de preços dos mesmos produtos, pois 
existem diferenças gritantes. CUIDADO COM AS PRESTAÇÕES A LONGO 
PRAZO e PROMOÇÕES ENGANADORAS. Mesmo as lojas que ANUNCIAM 
QUE ESTÃO PARCELANDO O PRODUTO SEM JUROS, mas os mesmo já es-
tão embutidos no custo final. Olho vivo quando forem comprar, inclusive 
online, que muitas vezes oferece um preço bem abaixo, mas cobram uma 
absurdo de frete.

reForMa eleiToral CoMProMeTida?
Parlamentares que tentam aprovar as mudanças no Código Eleitoral e 

também o Distritão têm reclamado de como a polêmica do voto impresso 
contaminou o debate sobre toda e qualquer mudança no sistema político
-eleitoral. A sobrevida do tema polêmico pode exaltar os ânimos a ponto de 
comprometer o andamento das outras pautas, avaliam.

TorreS de aParTaMenToS
Mesmo nos bairros mais distantes, tenho notado a construção de várias 

TORRES de excelentes apartamentos, muitos no estilo condomínio e até 
mesmo mansões. Como sempre digo: fico orgulhoso em ver nossa MOC 
crescendo cada vez mais e de cada bairro se tornar mesmo UMA NOVA CIDA-
DE, com comércio também vibrante. Por isso mesmo, os SUPERMERCADOS 
estão aí abrindo suas filiais. E falando em torres de apartamentos de luxo, 
a dinâmica dupla, GUILHERME TURANO- PATRÍCIA PIANA, estarão inaugu-
rando brevemente mais dois prédios com APARTAMENTOS LUXUOSOS. O 
primeiro será o ROMA, em frente a praça da BORBOLETA DE DONA DINA 
PAULINO e o outro será no JARDIM SÃO LUIZ, quase na esquina do Ibituru-
na. A CONSTRUTORA TURANO é outra que está sempre a mil e merece 
aplausos... 

VoTo iMPreSSo derrubado
O plenário da Câmara impôs uma derrota ao presidente Jair Bolsonaro 

ao rejeitar na noite de terça-feira, a proposta de emenda à Constituição que 
prevê a implementação do voto impresso nas eleições. O projeto recebeu o 
apoio de somente 229 deputados, eram necessários, no mínimo, 308 votos. 
Em todo planeta pelo que se saiba, inclusive em países de primeiro mundo, 
o voto é impresso. Essas urnas eletrônicas que são sempre denunciadas por 
fraudes, só existe mesmo aqui no Brasil.

inCÊndio 
Um incêndio de grandes proporções deixou apavorados os sitiantes nas 

proximidades de Água Boa, distrito de Claro dos Porções. Nesta época de 
seca, quando os incêndios acontecem por toda parte, principalmente aqui 
em Moc e toda região, bem que o nosso Corpo de Bombeiros poderia ser 
mais bem equipados, para atender todas as chamadas, não?... Com a palavra, 
o Governo de Minas para que enviem mais viaturas.

FALAR SOBRE JULIANA LAUGTHON D’ANGELIS, é sinônimo 
de:  BONDADE, BELEZA, ELEGÂNCIA, RELIGIOSIDADE, TRA-
BALHO, ESPOSA, MÃE E AMIGA SINCERA DOS AMIGOS. Não 
podemos esquecer que é também uma empresária vitoriosa 
com suas lojas, DOLAR SHOPING. Portanto, ela é mais uma vez 
destaque neste momento de grande descontração. 

CENTENÁRIO DE GENOVEVA- Está sendo comemorado este 
ano os 100 anos de GENOVEVA MOTA PRATES, que foi uma 
das mulheres mais atuantes da nossa cidade. Na programação, 
reportagem especial no próximo número da revista TEMPO, 
inauguração de uma avenida com seu nome, onde era a antiga 
fazenda que ela morava com o esposo, Milton Prates. Genoveva 
foi uma das minhas companheiras nas campanhas filantrópicas 
junto com outra grande mulher que também está no andar de 
cima que é DONA NENZINHA ESTEVES, e outra que graças a 
Deus está firme entre nós, ou seja, GERALDINHA REIS SILVEI-
RA. Veja que foto interessante, o deputado, Arlen Santiago, ain-
da muito jovem com Geralda, Genoveva e Rita Mota.
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O GRUPO FOLCLÓRICO BANZÉ, é sempre um símbolo das tradi-
ções mineiras e fez sucesso em todo Brasil e várias partes do exterior. 
Agora, a diretoria do grupo acaba de lançar uma grande novidade, 
ou seja, AUDIÇÕES PARA O NOVO ESPETÁCULO, selecionando ho-
mens e mulheres de 18 a 40 anos com habilidades para dança, canto e 
interpretação para formação do novo ESPETÁCULO BANZÉ. As ins-
crições estão sendo feitas pelo e-mail ou direct: @grupobanze.com

EM FRENTE a caricatura deste jornalista no Carancas com a jorna-
lista, Patrícia Silva, que estará lançando ainda este mês o número es-
pecial de aniversário da revista, TEMPO.

TAMBÉM durante o lançamento da minha caricatura com o proprie-
tário do Carancas, Guilherme Jansen, Diretora do Centro Cultural, 
Júnia Rebello, e a futura arquiteta, Samantha Paulino. 

EM UMA RECEPÇÃO antes da pandemia, com meus queridos ami-
gos, Geraldo David e Tida Rocha Alcântara com a filha, Paulinha.

PERSONALIDADES DO ANO- Continuando destacando alguns 
momentos do maior acontecimento de premiação das Minas Gerais, 
que completou seus 50 anos de realizações. Veja quando tive a hon-
ra de receber o então vice-presidente da República e governador, 
AURELIANO CHAVES, que foi um dos políticos mais respeitados da 
nossa história.

INFELIZMENTE, devido a pandemia, não teremos mais um ano a 
sempre colorida FESTA DE AGOSTO (foto) que movimenta as ruas da 
cidade e traz muitos turistas. Mesmo assim, o Centro Cultural, já está 
enfeitando as ruas com as bandeirolas coloridas, para mostrar que a 
tradição nunca será quebrada. Aplausos...

RELEMBRANDO um momento em que recebi na minha residên-
cia os amigos, Paulo Cesar-Nidia Cunha Santiago, Joenildo e Clarice 
Maciel Chaves. 

UM CLOSE no jovem e bonito casal, Guilherme e Layla Zumba Fer-
nandez.

PELO VISTO, não teremos mesmo a FEIJOADA DO THEO novamen-
te este ano. Vamos relembrar no primeiro ano em que lançamos a ca-
miseta verde: Setembrino e Nina Lopes com as filhas: Gisele, Gislaine 
e os genros, Marco Antonio e Bernardo Pinheiro.


